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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

"В КХЛ надо пускать и американцев, и канадцев". Шоумен Ярушин - о 
Панарине, Овечкине и "Тракторе" (Sport24.ru) 
Интервью с самым популярным экспертом российского хоккея.  

перейти к статье 

Борис Майоров: Не увидел у Кудашова плана подготовки к чемпионату 
мира (Советский спорт) 
Эксперт "Советского спорта", двукратный олимпийский чемпион отвечает на 
актуальные вопросы, касающиеся КХЛ и нашей национальной команды.  

перейти к статье 

Форвард "Барыса" и сборной Казахстана стал автором самого мощного 
броска в КХЛ (Sports.kz) 
KHL.ru, рассказывая о достижениях хоккеистов на восьмой неделе регулярного 
чемпионата по данным умных чипов и шайб, отметил невероятный бросок 
форварда сборной Казахстана и "Барыса" Павла Акользина.  

перейти к статье 

Владимир Крикунов стал четвертым тренером, одержавшим 300 побед в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов стал четвертым 
тренером в истории, выигравшим 300 матчей в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Через левое плечо (Известия) 
2018 года он отлично провел за "Трактор" плей-офф, помог челябинскому клубу 
дойти до финала Восточной конференции и был признан лучшим новичком КХЛ 

перейти к статье 

Жафяров, Самонов и другие открытия сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Эти семеро парней приятно удивили нас на старте нового регулярного 
чемпионата. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Народ в "Автомобилисте" или играть разучился, 
или плавит Мартемьянова" (Russia-hockey.ru) 
О серии "Автомобилиста" из семи поражений и других неожиданных событиях в 
КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

"Сразу сказал, что при Знарке у "Спартака" будут другие результаты" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный чемпион Олимпийских игр и мира, прославленный нападающий 
"Спартака" Александр Кожевников в беседе с "СЭ" поделился впечатлениями от 
выступления красно-белых в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Сколько стоит самая результативная тройка хоккейного "Динамо" (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
В 2 последних матчах Вадим Шипачев, Даниил Тарасов и Дмитрий Яшкин 
набрали 16 очков. Расходы на этих игроков могут превысить 250 млн руб.  

перейти к статье 

Финн идет на рекорд. Как Йори Лехтеря стал лучшим снайпером СКА 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Одна из звезд нынешнего СКА - нападающий Йори Лехтеря.  

перейти к статье 

Кудашова нельзя увольнять. И вот почему (Life.ru) 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает свои обороты.  

перейти к статье 

Марек Лангхамер: "Равнодушных в "Амуре" нет, все сплотились, все 
заряжены побеждать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь "Амура" Марек Лангхамер в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:3).  

перейти к статье 

Защитник "Амура" Йордан: "Долги? Не буду распространяться на эту 
тему" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Амура" Михал Йордан в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:3) в регулярном чемпионате КХЛ 
и рассказал о ситуации в клубе.  

перейти к статье  

Яшкин сравнил с Шипачева в центрфорвардами в НХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Нападающий "Динамо" Дмитрий Яшкин оценил игру партнера по команде 
Вадима Шипачева, а также сравнил его с центрфорвардами, которые выступают 
в НХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Авангарда" Хартли назвал хоккеиста "Динамо" Шипачева игроком 
мирового уровня (ТАСС) 
Главный тренер омского "Авангарда" Боб Хартли назвал нападающего 
московского "Динамо" Вадима Шипачева хоккеистом мирового класса.  

перейти к статье 

Бобков: разные размеры площадок - самый больной вопрос этого сезона 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Голкипер омского "Авангарда" - об особенностях нового стиля игры, коварстве 
площадок разных размеров и вызове в сборную 

перейти к статье 



 

"Локомотив" начал побеждать, но не все сразу. Команда еще нестабильна 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Ярославский клуб победил "Барыс" и СКА, но выводы делать еще рано. 

перейти к статье 

Захар Арзамасцев: "Сейчас пытаюсь играть рациональнее, не как раньше 
в атаку бегать, умнее, открываться в нужный момент" (Gorobzor.ru) 
Большое интервью защитника "Салавата Юлаева" о своей смене стиля игры, 
важной победе в "Зеленом дерби", открытых зарплатах в КХЛ и игре в 
компьютер. 

перейти к статье  

"Автомобилист" проиграл семь матчей подряд: кто виноват 
(Чемпионат.com) 
Вратарь команды объяснил, что клуб играл плохо с самого начала сезона. 

перейти к статье 

Один из олигархов КХЛ не забивает уже 11 периодов. "Автомобилист" 
усадил в запас Дацюка - не помогло (Sport24.ru) 
Уже седьмое подряд поражение уральского клуба.  

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" Мартемьянов сообщил, что готов к своей 
отставке (Р-Спорт) 
Главный тренер екатеринбургского хоккейного клуба "Автомобилист" Андрей 
Мартемьянов заявил, что готов к своей отставке в связи с 
неудовлетворительными результатами команды. 

перейти к статье 

В "Нефтехимике" очередная смена руководства: Игорь Ларионов стал 
третьим за год директором (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Топ-менеджер "Нижнекамскнефтехима" покидает предприятие - ему доверили 
хоккейный клуб, переживающий не лучшие времена 

перейти к статье 

Пять подряд. Вратарь Максименко вдохновил Знарка и Ко на новый успех 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Красно-белые побеждают уже в пятой встрече кряду, одолев "Йокерит" (4:2)  

перейти к статье 

На дне (Sports.ru/tribuna) 
Что происходит с "Трактором"?  

перейти к статье 

Обзор дня: "Авангард" вернул российского форварда из НХЛ за огромные 
деньги, снизил ему зарплату, а теперь хочет выгнать (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье   

КХЛ: судейство 
 



 

Лучший арбитр в двух сезонах КХЛ Одиньш возвращается в лигу после 
тяжелой травмы (Чемпионат.com) 
Этот матч станет первым для арбитра с января 2019 года. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Экс-форвард "Локомотива" Ратти заключил контракт с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Канадский нападающий Тай Ратти заключил однолетний контракт с "Торпедо". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Первый круг регулярного чемпионата в цифрах (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
За два месяца "регулярки" команды сыграли по 14 игр.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Голевая передача" от ФОНБЕТ и КХЛ в Нижнем Новгороде 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
29 октября в Нижнем Новгороде перед матчем "Торпедо" (Нижегородская 
область) - "Локомотив" (Ярославль) состоялась торжественная церемония, на 
которой был вручен символический чек на сумму 341 000 рублей представителю 
команды "Торпедо-следж", а первые хоккеисты из нового клуба произвели 
символическое вбрасывание.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Федерация хоккея России и БК "Лига ставок" назовут лауреатов премии 
"Герои хоккея" (Советский спорт) 
7 ноября в Хельсинки стартует первый этап Евротура Кубок "Карьяла". А 5 
ноября в УТЦ "Новогорск" пройдет вручение ежегодной премии "Герои хоккея", 
учрежденной ФХР и официальным партнером Федерации хоккея России и 
национальной сборной - букмекерской компанией "Лига Ставок".  

перейти к статье 

Церемония проводов детской следж-хоккейной сборной (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
28 октября в Новогорске состоялась торжественная церемония проводов 
детской следж-хоккейной сборной на турнир в США - The 1st Annual International 
Youth Sled Hockey Invitational. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Вратарь ХК "Динамо" Бочаров надеется дебютировать в сборной России 
в Евротуре (ТАСС) 
Голкипер получил вызов в национальную команду на Кубок Карьяла 



 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Учебно-тренировочный сбор юниоров U16 перед Кубком Президентского 
спортивного клуба (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
29 октября в подмосковном Новогорске стартовал учебно-тренировочный сбор 
юниорской сборной России U16 (игроки до 16 лет). 

перейти к статье 

Молодежная сборная России готовится к Суперсерии с канадскими 
хоккеистами (Российская газета (rg.ru)) 
Профессор научит побеждать  
Сборная России по хоккею U20 (игроки до 20 лет), завершает подготовку к 
ежегодному турниру CIBC Canada Russia Series. 

перейти к статье   

Женская сборная России по хоккею 
 

Состав женской национальной сборной для подготовки к Турниру пяти 
наций в Дмитрове (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
29 октября женская национальная сборная России в Новогорске приступила к 
учебно-тренировочному сбору, который продлится до 4 ноября.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Макдэвид и Панарин - самые дорогие игроки НХЛ. Овечкин не входит даже 
в десятку (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
40 самых высокооплачиваемых хоккеистов мира. 

перейти к статье 

Андрей Свечников становится лидером "Каролины". За ним будущее 
российского хоккея (Allhockey (allhockey.ru)) 
Андрей Свечников - будущее российского хоккея. Основная ассоциация с этим 
именем у рядового хоккейного болельщика - драка с Александром Овечкиным.  

перейти к статье 

Звезду сборной России сослали в запас. Гусева спасет только отставка 
тренера (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Первый матч в карьере против Никиты Кучерова откладывается из-за решения 
тренерского штаба  

перейти к статье 

Это шедевр! Свечников забил исторический для НХЛ гол (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Андрей - главная звезда "Каролины". 

перейти к статье 

Владимир Дехтярев о наших в НХЛ: "Американский паспорт Малкина - 
повод обсудить политические вопросы" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 



 

Эксперт и комментатор НХЛ - об американском паспорте Малкина, возвращении 
Кравцова в Россию и о неудачах Тарасенко и Панарина 

перейти к статье 

Разное 
 

"Чем Сушинский лучше Путина? Он сумел убрать Медведева". Лига 
хоккейных шуток от "Авангарда" - кайф (Sport24.ru) 
Лучший юмор во всем российском хоккее.  

перейти к статье 

Русские хоккеисты с драфта НХЛ, которые загубили свои карьеры 
(Чемпионат.com) 
Кого-то даже выбирали на драфте выше Капризова и Гусева, а теперь они с 
трудом находят работу на родине. 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
"В КХЛ надо пускать и американцев, и канадцев". Шоумен Ярушин - о 
Панарине, Овечкине и "Тракторе" (Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019) 
Интервью с самым популярным экспертом российского хоккея.  
Станислав Ярушин - большой фанат хоккея и один из самых известных 
болельщиков челябинского "Трактора". Он следит за КХЛ, НХЛ, знает, кто идет в 
лидерах, а кто проваливает сезон и знаком почти со всеми популярными 
российскими хоккеистами.  
 - "Трактор" сейчас идет на последнем месте на Востоке. Верите ли вы, что 
Скудра сможет вытащить команду из этой ситуации или пора менять тренера? 
 - Не хочу никого обижать, я общаюсь со многими хоккеистами и тренерами, но 
"Трактор" должен возглавлять челябинский специалист. Я отношусь к Петерису 
с большим уважением и как к человеку, и как к тренеру. Однако в Челябинске 
должен быть челябинский тренер. Это сто процентов! Если посмотреть все 
результаты команды с 2011 года, то был Валерий Константинович Белоусов, 
потом тренеры долго не задерживались, что финн приходил (Киви Карри. - 
Sport24), что Титов. Остальные тренеры добивались результата. Несмотря на то, 
что в одно время в "Тракторе" была непонятная ситуация с руководством, они 
сделали правильный шаг, пригласив Анвар Рафаиловича (Гатиятулина. - 
Sport24). Он довел команду до самых высот, хотя мы и представить не могли, что 
она будет играть в финале конференции с таким составом. Алексей Тертышный 
тоже собрал команду и, несмотря на все трудности, сделал все возможное, 
чтобы ребята смотрелись достойно. Отсюда и вывод, что в Челябинске должен 
быть челябинский тренер! Это такой намоленный хоккейный город, в котором 
должны играть свои воспитанники и во главе стоять свой профессионал. Если 
мы придем к челябинскому тренеру и к челябинской банде игроков, которые 
будут защищать цвета клуба, найдем на них хорошие деньги, то ребята будут 
биться за родной город, тренера и добиваться высоких результатов. Понимаю, 
что это бизнес, решили пригласить Петериса Скудру. Он хорошо себя показал в 
"Торпедо", жесткий тренер и замечательный человек, мы с ним в этом году 
познакомились. Я надеялся, что с ним мы как-то сломаем эти устои, но нет, нужен 
только челябинский тренер! 
 - В "Трактор" из "Нью-Йорк Рейнджерс" вернулся нападающий Виталий Кравцов. 
Как вы думаете, сможет ли он поднять команду? 
 - Хоккей - это командный вид спорта. Один самых дорогих игроков НХЛ сейчас 
тоже должен "Рейнджерс" вывозить, но пока не получается. Так что нужна 
команда. Мне странно, что русские ребята в "Тракторе" себя толком не 
показывают. И все результаты матчей со счетом 2:1, 1:2, 1:3 и так далее. И кто 
забивает? Иностранцы! Прекрасен Гика, прекрасен Седлак, это те люди, которые 
тащат за собой команду. Очень-очень странно и обидно, что челябинские и 
российские ребята пока не блещут. Без иностранцев не понимаю, где бы мы 
находились. 
- Может быть, Кравцов сможет перевернуть ситуацию? 
 - Сначала было столько надежд на Леху Кручинина, надеюсь, с появлением 
Виталика все заиграет. Но один в поле не воин! Какие-то его индивидуальные 
действия могут привести к опасным моментам, но требуется команда.  
 - Вас лично сильно огорчают нынешние результаты "Трактора"? 



 

 - Знаете, я сейчас немного ушел в свое хоккейное шоу (Yarushin Hockey Show. - 
Sport24), поэтому не так сильно расстраиваюсь. Если бы я в настоящий момент 
был полностью погружен в "Трактор", то, конечно, на мне бы лица не было!  
 - Как вам вообще первая часть сезона КХЛ? 
 - Сезон получается равный. У нас клубы-олигархи наелись победами, впервые 
в жизни нет ярко выраженных лидеров, они где-то могут проигрывать. 
Посмотрите, что творили "Адмирал" и "Витязь" в начале, "Металлург" сейчас 
постепенно восстает из пепла. Так что интересный сезон, в этом году 
непредсказуемый чемпионат может выйти по итогу. 
 - А как же ЦСКА? 
 - Конечно, они лидируют, здесь все на своих местах. Но, например, Питер уже 
не тот, там есть проблемы. Может быть, "Витязь" сейчас снова начнет 
побеждать. Кто его знает, вдруг в финале Кубка Гагарина встретятся "Адмирал" 
и "Витязь"? Ха-ха! Ах, мечты, мечты.  
 - В конце сезона из ЦСКА должны уехать многие лидеры, может быть, тогда в 
КХЛ станет все возможно. 
 - Да! Но я вообще за то, чтобы лигу открыть. Надо запускать всех подряд: 
канадцев, американцев, шведов, финнов и всех остальных. Лимит же сделан 
ради сборной, поэтому мы не можем себе такого позволить. Я прекрасно 
понимаю, если лигу откроем, то у нас сборной, наверное, не будет. 
 - Почему не будет сборной? В ней будут состоять хоккеисты, играющие за 
океаном. 
 - Может быть! Вполне такое возможно, наши ребята там очень здорово играют. 
 - Почему именно сейчас начали часто смотреть? 
 - Раньше я смотрел не в таком объеме, а сейчас много наших игроков туда 
уезжает, поэтому начал смотреть больше. Накануне болел за Серегу 
(Бобровского. - Sport24) в матче против "Эдмонтона". При этом думал, что 
"Флорида" проиграет в гостях, но не тут-то было! "Пантерз победили 6:2. Очень 
рад за всех наших пацанов там. Стараюсь смотреть все матчи "Вашингтона" из-
за Кузи (Евгения Кузнецова. - Sport24) и Орла (Дмитрия Орлова. - Sport24). 
Теперь мне и Самсон (Илья Самсонов. - Sport24) там нравится, желаю ему удачи. 
Саша Овечкин уже всем давно все доказал. Кузя же каждый день доказывает, 
что он настоящий хоккеист. У него была какая-то непонятная подстава в этой 
жизни, но он показывает, что остается профи № 1. Панару (Артемия Панарина. - 
Sport24) с Бучневичем тоже поддерживаю. За Илюхой Ковальчуком слежу, у него 
там все пока ни шатко ни валко. Болею за всех ребят! Не болею за какую-то 
конкретную команду в НХЛ. Разве что за "Вашингтон", туда бы еще одного 
нападающего и можно делать русскую пятерку! Но я, к сожалению, уже не смогу, 
я старенький, ха-ха! 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-intervyu-shoumena-i-yumorista-
stanislava-yarushina---sezon-v-kkhl-liderstvo-tsska-porazheniya-traktora-kravtsov 

Похожие сообщения (4): 
• Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019 
• Sports.ru, Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Борис Майоров: Не увидел у Кудашова плана подготовки к чемпионату 
мира (Советский спорт, Москва, 29 октября 2019) 
Эксперт "Советского спорта", двукратный олимпийский чемпион отвечает на 
актуальные вопросы, касающиеся КХЛ и нашей национальной команды.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-intervyu-shoumena-i-yumorista-stanislava-yarushina---sezon-v-kkhl-liderstvo-tsska-porazheniya-traktora-kravtsov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-intervyu-shoumena-i-yumorista-stanislava-yarushina---sezon-v-kkhl-liderstvo-tsska-porazheniya-traktora-kravtsov
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-yarushin-v-kkhl-pora-otmenit-limit-na-legionerov-nasha-sbornaya-mozhet-sostoyat-i-iz-igrokov-nkhl
https://www.sports.ru/hockey/1079605668.html


 

- "Трактор" под руководством Петериса Скудры опустился на дно таблицы 
Восточной конференции. В конце прошлой недели клуб из Челябинска объявил 
о возвращении в родные пенаты нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" Виталия 
Кравцова. Поможет ли 19-летний форвард "Трактору" подняться в зону плей-
офф? 
 - Думаю, поможет. Возвращение Кравцова поднимет интерес к "Трактору". В 
первую очередь у болельщиков. Его встретят тепло, восторженно. Это поднимет 
у способного нападающего настроение. Мастерство у Кравцова есть. 
Посмотрим, есть ли характер. Еще в мае, когда он подписал контракт с 
"Рейнджерс", я удивлялся, а с чем молодой человек туда поедет? Что у него за 
плечами? Прошлый сезон для Кравцова удачным не назовешь. Как в клубе, так 
и в молодежной сборной. Вряд ли он был готов к НХЛ. Теперь он вернулся и 
должен помочь "Трактору", а "Трактор" поможет ему. 
Отталкиваясь от темы Кравцова хочу выразить несогласие с позицией 
обозревателя "Советского спорта" Виталия Славина, который в своей заметке 
сравнивает НХЛ и КХЛ. Понятное дело: заокеанская лига лучшая в мире, 
поскольку собирает лучших игроков со всех чемпионатов. И в советское время 
она была сильнее, но у нас имелась отличная сборная и несколько клубов, 
способных на равных соперничать с НХЛ. Мы шли своим путем, делая упор на 
тренировочный процесс. Сейчас же просто копируем НХЛ. А копия всегда хуже 
оригинала. 
- 40-летний защитник Андрей Марков стал игроком "Локомотива". На прошлой 
неделе он подписал пробный контракт, а в понедельник - полноценное 
соглашение до конца сезона. При этом дела железнодорожников еще до 
Маркова пошли в гору. Усилит ли именитый ветеран ярославскую команду? 
 - Должен усилить. Его, как я понимаю, взяли на роль дядьки-наставника для 
молодежи. Сейчас в "Локомотиве" травмирован капитан команды Кронвалль, да 
и статистика у шведа, мягко говоря, не впечатляет. Марков ведь на 
просмотровом контракте не сыграл ни одного матча. Значит, на тренировках 
убедил в том, что способен усилить команду. Его ведь хорошо знает и, видимо, 
ценит новый тренер "Локомотива" Майк Пелино. Думаю, что он стал инициатором 
приглашения Маркова. Смущает одно - защитник не играл с прошлого марта, 
когда "Ак Барс" выбыл из Кубка Гагарина, уступив "Авангарду". Если бы речь шла 
о молодом защитнике, то это зло не столь большой руки. Ветерану же всегда 
тяжело возвращаться после длительной паузы. 
- Уволив Сергея Зубова, в ХК "Сочи" открещивались от поисков нового главного 
тренера, доверив бразды правления его ассистенту Леониду Бересневу. Однако 
в понедельник было объявлено о назначении Александра Андриевского. 
Затащит ли новый главный тренер "леопардов" в плей-офф? 
 - Честно говоря, я плохо знаю Андриевского. Но могу сказать, что в "Адмирале" 
он работал качественно, выводил команду в плей-офф, там она дала бой 
"Авангарду". Потом Андриевский пришел в тонущую "Сибирь" и после серии 
поражений начал с ней подниматься. В плей-офф, правда, попасть не удалось - 
слишком много было потеряно на старте чемпионата. Думаю, руководство клуба 
из Сочи оценило способности Андриевского как "пожарного", поэтому и 
пригласило возглавить команду. Даже не знаю, справится ли с поставленной 
задачей новый тренер. Сейчас на Западе восьмой - "Локомотив", который в 
последнем матче со СКА произвел сильное впечатление, по делу обыграв 
неудобного для себя соперника. Чтобы вклиниться в кубковую восьмерку, 
сочинцам надо серийно побеждать, а не разово. И ждать осечек конкурентов. 



 

- Московские клубы выходят на лидирующие позиции. Что касается ЦСКА, то 
здесь нет вопросов. Но "Динамо" - второе на Западе, а это сенсация, "Спартак" - 
пятый. В чем причина взлета бело-голубых и красно-белых? 
 - Начну со "Спартака". Моя родная команда правильно играет. На контратаках. 
Это приносит плоды, особенно на выезде. В таком ключе дважды был побежден 
СКА, "Йокерит", "Торпедо", а чуть раньше - "Авангард". Тренерам удалось 
наладить дисциплину. Дома же спартаковцы действую иначе. Соперники 
закрываются, а в позиционной атаке "Спартак" не так силен. Для этого нужны 
исполнители высокого класса. Как в клубах-олигархах. По составу "Спартак" вряд 
ли сильно превосходит тот же "Сочи", если вообще превосходит. 
Что же касается "Динамо", то в его восхождении я, прежде всего, вижу заслугу 
главного тренера Владимира Крикунова. Он не изменяет себе, идет по давно 
выбранному курсу. Его команды всегда мобильны и агрессивны. В "Динамо" 
много молодежи, ей по вкусу такой хоккей. 
- На прошлой неделе объявили состав сборной России на Кубок Карьяла. В нем 
мало опытных игроков, из олимпийских чемпионов - только защитник Артем Зуб. 
Этой экспериментальной команде будет сложно сражаться за победу с теми же 
финнами. В случае неудачи новому главному тренеру сборной Алексею 
Кудашову него и так посыпались шишки после серии поражений из пяти 
поражений СКА. Не стоило ли вызвать на Кубок Карьял" проверенных игроков, 
прошедших Олимпиаду в Корее и чемпионаты мира? 
 - Давайте отделим мух от котлет. Неудачи СКА не будем приплетать к сборной. 
Теперь о Кудашове. При всем к нему уважении я ни разу не прочитал и не увидел 
его концепции подготовки сборной к чемпионату мира. Как не увидел и плана - 
кого и на какой этап Евротура он собирается вызывать. У нас за подготовку 
сборной отвечает ее главный тренер. Так уж принято. С нетерпением жду дня 
открытых дверей, который намечен на 5 ноября. Может, там, в Новогорске, 
Кудашов что-то расскажет на эту тему?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922202 

К заголовкам сообщений 
Форвард "Барыса" и сборной Казахстана стал автором самого мощного 
броска в КХЛ (Sports.kz, Караганда, 29 октября 2019) 
KHL.ru, рассказывая о достижениях хоккеистов на восьмой неделе регулярного 
чемпионата по данным умных чипов и шайб, отметил невероятный бросок 
форварда сборной Казахстана и "Барыса" Павла Акользина.  
" Акользин - лидер октября  
За прошедшие семь дней автором самого мощного броска стал форвард 
"Барыса" Павел Акользин в игре с "Ак Барсом" (2:3). Этот бросок со скоростью 
165,4 км/ч в конце второго периода был отражен голкипером казанской команды 
Адамом Рейдеборном. Такого сильного броска никто не наносил в этом месяце, 
а рекорд этого же сезона принадлежит Сергею Терещенко из "Трактора" - 168,9 
км/ч в матче с "Куньлунь Ред Стар" 15 сентября 2019 года", - написано в 
публикации. 

https://www.sports.kz/news/forvard-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-stal-avtorom-
samogo-moschnogo-broska-v-khl 

Похожие сообщения (3): 
• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 29 октября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922202
https://www.sports.kz/news/forvard-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-stal-avtorom-samogo-moschnogo-broska-v-khl
https://www.sports.kz/news/forvard-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-stal-avtorom-samogo-moschnogo-broska-v-khl
https://shaiba.kz/news/725538
https://www.khl.ru/news/2019/10/29/458630.html


 

Владимир Крикунов стал четвертым тренером, одержавшим 300 побед в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 29 октября 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов стал четвертым 
тренером в истории, выигравшим 300 матчей в Континентальной хоккейной лиге. 
"Динамо" во вторник в Москве обыграло омский "Авангард" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со счетом 1:0. 
Для Крикунова эта победа стала 300-й в КХЛ: 138 побед он одержал с 
нижнекамским "Нефтехимиком", 47 - с "Автомобилистом" из Екатеринбурга, 36 - 
с казанским "Ак Барсом", 31 - с "Барысом" из Астаны и 48 - с московским 
"Динамо". 
Ранее отметку в 300 побед в КХЛ преодолели: Дмитрий Квартальнов, Олег 
Знарок и Зинэтула Билялетдинов.  

https://rsport.ria.ru/20191029/1560374087.html 
Похожие сообщения (13): 

• Sports.kz, Караганда, 30 октября 2019 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 октября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 октября 2019 
• Sports.ru, Москва, 29 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2019 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 октября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Через левое плечо (Известия, Москва, 30 октября 2019) 
В межсезонье клуб "Нью-Йорк Рейнджерс" сделал заявку на неформальный 
статус российской колонии в НХЛ. К уже игравшим за него вратарю Александру 
Георгиеву, нападающим Павлу Бучневичу и Владиславу Наместникову 
добавились форварды Артемий Панарин и Виталий Кравцов, голкипер Игорь 
Шестеркин и защитник Егор Рыков. Но изначально было понятно: не все они 
закрепятся в главной команде. 
Неясной была ситуация с Виталием Кравцовым. Весной 2018 года он отлично 
провел за "Трактор" плей-офф, помог челябинскому клубу дойти до финала 
Восточной конференции и был признан лучшим новичком КХЛ. В том же году 
игрок был выбран "Нью-Йорк Рейнджерс" в первом раунде драфта НХЛ под 
общим девятым номером. На протяжении следующего сезона американский клуб 
неоднократно поддерживал связь с Кравцовым и давал понять, что хочет видеть 
его в команде, когда истечет контракт с "Трактором". 
Сам хоккеист еще год назад сказал, что летом намерен уехать в Нью-Йорк. К 
тому времени он выиграл бронзу молодежного чемпионата мира и помог 
"Трактору" еще раз выйти в плей-офф. После чего заключил контракт новичка с 
"Рейнджерс". В сентябре, после тренировочного лагеря, Виталия отправили в 
фарм-клуб, где он не получал много игрового времени, проведя лишь пять 
матчей. Кравцов предпочел не ждать шанса и воспользовался правом вернуться 
в КХЛ, вернувшись в Челябинск за игровой практикой. 
 - Лично меня разочаровало такое решение Виталия, - заявил "Известиям" 
обладатель Кубка Стэнли-1994 в составе "Нью-Йорк Рейнджерс" Сергей 
Немчинов. - Если ты решил ехать туда, то нужно пробиваться и цепляться за 
свой шанс. Тем более Кравцов не спонтанно туда отправился, а осознанно. У 
него еще остается шанс вернуться в НХЛ, поскольку "Рейнджерс" явно 

https://rsport.ria.ru/20191029/1560374087.html
https://www.sports.kz/news/eks-nastavnik-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-oderjal-300-yu-pobedu-v-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1102001_Shipachev__igrok_mirovogo_klassa_Khartli_pohvalil_kapitana_sopernikov_gol_kotorogo_prines_Dinamo_pobedu_nad_Avangardom
https://www.championat.com/hockey/news-3886699-krikunov-petersson-ne-vernjotsja-posle-evropauzy-u-indrashisa-proverjaem-rjobra.html
https://www.sports.ru/hockey/1079625316.html
https://allhockey.ru/news/show/368387-Krikunov_vyigral_svoj_300_j_match_v_KHL_v_kachestve_glavnogo_trenera
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:922269
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-vladimir-krikunov-vyigral-svoy-300-y-match-v-kkhl-v-kachestve-glavnogo-trenera


 

собирался в будущем делать ставку на Кравцова. Но определенное отношение 
к нему эта история сформировала. 
НЕУДАЧНАЯ ПОПЫТКА 
Чемпион мира 2008 года Андрей Марков сделал хорошую карьеру в НХЛ - он 
более 15 лет выступал за "Монреаль". Только в регулярном чемпионате хоккеист 
сыграл за канадский клуб 990 матчей, в которых набрал 572 (119+453) очка по 
системе "гол + пас". Это очень высокий показатель для игроков его амплуа. Два 
года назад Марков вернулся в Россию, заключив контракт с "Ак Барсом". 
Казанской команде он помог выиграть Кубок Гагарина-2018, но в этом году с ним 
не продлили соглашение. 
Представители игрока не скрывали его желания вернуться в НХЛ. Летом и в 
начале осени они искали варианты, но в итоге 40-летнему хоккеисту не удалось 
устроиться за океаном и сыграть 1000-й матч в регулярке. В понедельник Марков 
подписал контракт с ярославским "Локомотивом". 
 - Попытка Андрея вернуться в НХЛ понятна, но изначально это было сложно 
сделать в силу возраста, - подчеркнул в разговоре с "Известиями" обладатель 
Кубка Стэнли-1996 Валерий Каменский. - Сейчас лига омолаживается, и если ты 
в солидном возрасте из нее уехал, то вернуться назад трудно. Есть пример Ильи 
Ковальчука, постепенно возвращающегося за океаном на свой уровень, но он 
все-таки повторно уехал в США в 35 лет. Тоже возраст, но не 40, как у Маркова. 
С другой стороны, Андрей нашел для себя хороший вариант в Ярославле. Это 
клуб с амбициями, способный бороться за Кубок Гагарина, и такой человек, как 
Марков, поможет "железнодорожникам". 
"Локомотив" неудачно стартовал в сезоне и сейчас замыкает зону плей-офф 
Западной конференции. "Трактор", куда вернулся Виталий Кравцов, сейчас идет 
последним на Востоке. 
https://iz.ru/937484/aleksei-fomin/cherez-levoe-plecho-vladimir-tarasenko-snova-
propustit-piat-mesiatcev  

Похожие сообщения (5): 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 октября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 30 октября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 октября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 30 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Жафяров, Самонов и другие открытия сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 29 октября 2019) 
Эти семеро парней приятно удивили нас на старте нового регулярного 
чемпионата. 
в. Александр Самонов (СКА) 
До начала текущего сезона Самонов был на вторых ролях в "Витязе". Сначала 
он сидел на подмене у Харри Сятери, а затем у Игоря Сапрыкина и Йони Ортио. 
Этим летом бело-красные подписали опытного Илью Ежова. Казалось, что 
Александр и в этом чемпионате будет исполнять роль запасного. На деле все 
сложилось совершенно наоборот. Самонов стал одним из главных творцов чудо-
прорыва подольчан на старте "регулярки". Как итог - вратаря недавно забрал 
СКА. И сейчас Самонов является лидером в КХЛ по проценту отраженных 
бросков во всей КХЛ (96,0). Стремительно прогрессирующего вратаря вызвали в 
сборную России на ноябрьский этап Евротура в Хельсинки. 
в. Алексей Мельничук (СКА) 
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Ввиду наличия в составе "армейцев" более опытного Магнуса Хелльберга, 
казалось, что вратарь, известный нам по выступлениям за "СКА-Неву", начнет 
сезон на скамейке запасных. Но Алексею удалось неплохо сыграть на Sochi 
Hockey Open в составе олимпийской сборной России. Затем он засветился в 
товарищеских матчах с "Витязем" и "Сочи", что, по его же словам, придало ему 
уверенности. Эта уверенность перенеслась и на игры регулярного чемпионата. 
Сейчас на счету 21-летнего вратаря 12 матчей в основном составе, в которых он 
отразил 94 процента нанесенных по его воротам бросков, а также, титулы 
лучшего вратаря КХЛ сентября и лучшего игрока месяца в СКА. 
Мельничук: нужно хорошо этот сезон отыграть в СКА, а уже потом думать, что 
делать дальше  
н. Артем Швец-Роговой (СКА) 
В течение нескольких последних лет форвард прогрессировал в "Витязе". Начав 
с игры в третьей-четвертой тройках, к текущему сезону он дорос до того, что 
Михаил Кравец поставил его в первое звено к Макееву и Семину. И этот ход 
сработал. Забросив три шайбы и отдав столько же результативных передач, 
Артем обратил на себя внимание больших людей из СКА, которые взяли его из 
Подольска вместе с Самоновым. Доверие руководителей в новой команде Швец-
Роговой постепенно начинает оправдывать. В трех сыгранных встречах он 
набрал один ассистентский балл. После перехода в стан "армейцев" много 
говорилось о том, что теперь, при должном уровне игры, двери в сборную для 
Швец-Рогового открыты. Так и получилось - он был вызван в состав 
национальной команды на финский этап Евротура. 
Из "витязей" в "армейцы" и обратно. Рассказываем о самом громком обмене 
сезона 
в. Петр Кочетков ("Витязь") 
Парень, фееривший на прошлогоднем МЧМ, пока еще только обживается в КХЛ, 
и его статистика выглядит похуже, чем у двух вышеперечисленных коллег по 
амплуа. Но, в любом случае, приятно, что среди вратарей у нас появляются 
новые имена. Сыграв шесть встреч за СКА, Кочетков отправился в "Витязь", где 
ему предстоит побороться за место в стартовом составе с Ильей Ежовым. 
Раскрыться в Подольске ему будет несколько проще, чем в Петербурге, где в его 
конкурентах значились Хелльберг и Мельничук. Пока что за бело-красных Петр 
сыграл половину встречи с "Сибирью" (1:4), за которую успел пропустить два 
гола после десяти бросков по воротам. 
н. Святослав Гребенщиков ("Витязь") 
До начала текущего чемпионата у Святослава уже был опыт игры в КХЛ. 
Гребенщиков дебютировал за СКА в сезоне 2015-16, а в период с 2016 по 2018 
годы он провел 47 матчей в составе "Сочи", в которых забросил четыре шайбы и 
отдал две результативные передачи. В прошлом сезоне этот форвард со звучной 
для Питера фамилией выступал за "СКА-Неву", откуда его с собой в "Витязь" 
позвал наставник команды Михаил Кравец. Гребенщиков своего наставника не 
подвел, забросив четыре шайбы в первых пяти матчах сезона. С тех пор его 
результативность немного упала, но нападающий в последних двух матчах с 
"Салаватом" и "Куньлунем" вернулся в топ-6 подмосковной команды. Значит, 
Кравец верит в него! 
з. Даниил Пыленков ("Витязь")  
В составе "Русских витязей" Пыленков выделялся достаточно результативной 
игрой. Например, в прошлом сезоне он набрал солидные 25 (5+20) очков в 61 
матче. На взрослом уровне Даниил пока не так часто подключается к атакам, 
зато надежно отрабатывает сзади. "+4" в графе "Показатель полезности" лишь 
подтверждают это. Как итог - молодой "витязь" заработал вызов в молодежную 



 

сборную на Суперсерию с канадцами и имеет неплохие шансы поехать на 
грядущий МЧМ. 
н. Дамир Жафяров ("Торпедо") 
Жафяров известен широкой публике достаточно давно. Но в течение нескольких 
лет у него никак не получалось в полной мере проявить себя, пока он не перешел 
в "Торпедо". В лице Дэвида Немировски Дамир, похоже, нашел своего тренера. 
Иначе как объяснить тот факт, что именно под его руководством 
результативность форварда начала расти как на дрожжах? В прошлом сезоне 
Жафяров четырнадцать раз поразил ворота соперника и раздал двадцать 
ассистов, чем заслужил первый в своей карьере вызов в сборную. Сейчас же он 
с девятью голами и одиннадцатью ассистами идет в пятерке лучших 
бомбардиров лиги. Совсем скоро мы еще раз увидим Дамира в составе 
национальной команды. Произойдет это на Кубке Карьяла.  

https://allhockey.ru/article/show/368345-
Zhafyarov_Samonov_i_drugie_otkrytiya_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 
Александр Кожевников: "Народ в "Автомобилисте" или играть разучился, 
или плавит Мартемьянова" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 октября 2019) 
О серии "Автомобилиста" из семи поражений и других неожиданных событиях в 
КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru  
ЕКАТЕРИНБУРГУ НУЖЕН ТРЕНЕР, КОТОРЫЙ ЗАКРУТИТ ГАЙКИ  
- Не могу понять, что происходит в Екатеринбурге, - начал Александр 
Кожевников. - У команды качественный состав, одна из лучших линий легионеров 
в Лиге, но результаты в последнее время просто провальные. Год назад команду 
тащил вратарь Коварж, сейчас он не узнаваем. Как и капитан Доус, который, по 
идее, - один из самых опасных снайперов Лиги.  
- Ваша версия - что в Екатеринбурге происходит?  
- Тут все просто: или народ в "Автомобилисте" играть разучился, или плавит 
тренера. Просто так такие серии не возникают.  
- Какая версия основная?  
- Не могу поверить, что звезды "Автомобилиста" разучились играть. Значит, 
ближе к истине - вариант номер два.  
- Может, Андрей Мартемьянов мягковат для этой команды?  
- Год назад он с ней справлялся, сейчас - нет. Вероятно, синдром второго сезона. 
Но я соглашусь с тем, что Екатеринбургу необходим жесткий тренер, который 
закрутит гайки.  
ДАЦЮК - В ТЕНИ, ЗА СОБОЙ ДОЛЖЕН ВЕСТИ ДОУС  
- Как спасать ситуацию?  
- Нужны резкие решения - например, бросить в кого-нибудь планшет или 
выставить на трансфер.  
- Основные претензии - к легионерам во главе с Секстоном?  
- Мы в очередной раз убеждаемся, что только на легионерах команду не 
построишь. Согласен с теми, кто говорит, что у "Автомобилиста" оказался 
слабоват российский костяк. Мы не видим одного-двух эффективных российских 
звеньев, которые подобрали бы упавшее из рук легионеров знамя.  
При этом в Екатеринбурге хорошая школа, "Авто" год назад в плей-офф МХЛ на 
равных сражался с лучшей в стране ярославской молодежью. Нужно больше 
доверять молодым!  

https://allhockey.ru/article/show/368345-Zhafyarov_Samonov_i_drugie_otkrytiya_sezona_KHL
https://allhockey.ru/article/show/368345-Zhafyarov_Samonov_i_drugie_otkrytiya_sezona_KHL


 

- Согласны с тем, что при живом Дацюке капитаном "Автомобилиста" вряд ли 
имеет право быть Доус?  
- Нет, не согласен. Доус доказывал, что может вести эту команду за собой. А вот 
Паша Дацюк при всем к нему уважении под грузом травм ушел в тень. Время 
никого не щадит.  
- Ваш прогноз: как будет развиваться ситуация в "Автомобилисте"?  
- Вы же знаете, что всегда происходит, когда команда в пике - на выход идет 
тренер. Но я надеюсь, что команда все-таки соберется, с таким-то составом.  
КРАВЦОВ НЕ БЫЛ ГОТОВ К НХЛ, ЕГО ВОЗВРАЩЕНИЕ - ХОРОШИЙ ХОД  
- Кто еще огорчил на прошедшей неделе?  
- Уральский сосед "Автомобилиста" - "Трактор". Скудра неплохо работал в 
Нижнем Новгороде, где он набирал 30-летних и заряжал их на силовой хоккей. 
Но Челябинск - особый регион со своими традициями, где очень ценят своих 
воспитанников, где нужно запускать молодых.  
- Что скажете о возвращении в "Трактор" нападающего Кравцова?  
- Очень хорошо, что этого молодого форварда забрали из Северной Америки. 
Кравцов - талант, но в прошлом сезоне было видно, что в отличие от Михеева он 
еще по-спортивному не очень зол и не готов к битве за место в основном составе 
клуба НХЛ. Один-два сезона в КХЛ Кравцову точно не помешают, так что это 
хороший ход "Трактора".  
Теперь самое главное, чтобы Кравцов после скомканной осени прилетел в 
Челябинск в нормальной форме. И чтобы тренер смог увидеть и реализовать все 
его лучшие качества.  
- Ваш прогноз: вытянет ли Кравцов "Трактор"?  
- Знаете, в любом случае очень хорошо, что Кравцов уже в КХЛ. Меня огорчает, 
что в нашем хоккее все меньше и меньше игровиков, которые могут что-то 
придумать и которые хоть чем-то напоминают Гусева, Панарина, Кучерова. Да, 
год назад в "молодежке" блеснули три-четыре форварда во главе с Денисенко, 
но, к сожалению, на уровне КХЛ они прогрессируют медленно.  
Поэтому очень хорошо, что вернулся их партнер по сборной Кравцов. Не знаю, 
спасет ли он "Трактор", но в КХЛ в целом будет повеселее.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_narod_v_avto_ili_razuchilsa_ili_plavit_trener
a/ 

К заголовкам сообщений 
"Сразу сказал, что при Знарке у "Спартака" будут другие результаты" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Двукратный чемпион Олимпийских игр и мира, прославленный нападающий 
"Спартака" Александр Кожевников в беседе с "СЭ" поделился впечатлениями от 
выступления красно-белых в регулярном чемпионате КХЛ.  
 - Недавно "Спартак" одержал четвертую победу подряд. Как красно-белые 
добились такой стабильности после среднего начала октября?  
 - После победной серии почти все садятся на несколько игр, даже у ЦСКА 
случаются спады. Я сразу сказал, что при Знарке команда поменяется, появится 
стабильность и будут совсем другие результаты. Сначала "Спартак" 
будоражило, но случались хорошие матчи. Теперь начала появляться игра, но 
перестройка продолжается. Нужно менять психологию.  
 - Проблемы спартаковцев в третьем периоде связаны с ментальностью?  
 - Да. Где-то подсаживались, потому что вели в счете, а где-то физики не хватало. 
Забивающих игроков немного. Радует, что начинают "оживать" те, на кого 
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надеялись со старта сезона. Все подтягиваются, работают в одном ракурсе. 
Никто и не ждал, что "Спартак" сразу начнет устанавливать рекорды по победам. 
Нужно время, чтобы привыкнуть к системе тренера. Теперь Знарок знает 
возможности каждого, поэтому появляется стабильность и приходят победы.  
 - Долгое время "Спартак" побеждал только фаворитов, но уступал середнякам и 
аутсайдерам. После победы над рижским "Динамо" эта тенденция изменилась?  
 - Вели 3:0, но 0:2 проиграли третий период - это победа через большую работу. 
Удержать команду в нужном курсе - это тоже задача тренера. На сильных 
настраивались хорошо, а после этого с соперниками ниже классом нужно 
находить мотивацию и отдаваться полностью. Нельзя расслабляться ни одному 
игроку из пятерки.  
 - Как прокомментируете столкновение Мартиньша Карсумса и канадца Брэндона 
Макмиллана из "Динамо"? Действие спартаковца тянет на дисквалификацию?  
 - Конечно, Мартиньш грубо сыграл, и его правильно удалили. Хотя было видно, 
что он потерял центр тяжести, а соперник этого не ожидал, но все равно толкать 
нельзя. В хоккее бывают такие ситуации.  
- На домашнюю игру с "Динмо" пришло больше девять тысяч зрителей. Публику 
привлекают позитивные результаты?  
 - Естественно, победы увеличивают аудиторию, ну и игра радует. Хоккеистам 
надо ценить поддержку, особенно во время дерби. Историю противостояния с 
принципиальными соперниками годами создавали предыдущие поколения - 
Майоровы, Якушев, Шалимов и наши современники. Поэтому нынешним 
спартаковцам нужно осознавать ответственность и настраиваться 
соответственно. Лечь от ЦСКА 3:9 - это было бесхарактерно.  
 - В этой регулярке спартаковцы ответят ЦСКА за тот разгром?  
 - Конечно, они должны показать, что стали командой и что правильно понимают 
значение дерби.  
 - Как красно-белые адаптируются к разным видам площадки на различных 
аренах КХЛ?  
 - Пока не все получается, к новой ширине коробки нужно привыкать хотя бы до 
конца сезона. Одного времени для этого недостаточно, фундамент нужно 
закладывать в детских спортивных школах. Движения и мышление нужно 
ускорять. Да, сейчас играть стало интереснее - много стыков, стало меньше 
крупных побед, но надо и детям тренироваться на таких площадках, ведь почти 
во всех школах остались старый формат и разметка.  
 - Юлиус Гудачек удержал победы во всех четырех последних встречах. 
Вратарский вопрос в "Спартаке" закрыт?  
 - Конечно, и у него будут спады, и его будут менять. Беспалов - тоже неплохой 
вратарь. Мне с самого начала было ясно, что Гудачек - сильнейший. Нужно было 
набрать оптимальную форму.  
 - Максима Цыплакова пригласили в олимпийскую сборную, Захара Шабловского 
- в молодежную.  
 - Вызовы Цыплакова и Шабловского не означают, что теперь они - стабильные 
игроки сборных. Надо еще завоевать место в составе. Здорово, что им дают 
шанс показать себя и поднимают их моральный дух, но это все аванс.  
 - "Спартак" вскоре может опередить СКА и московское "Динамо". Как красно-
белым сохранить победный ритм и возглавить дивизион?  
 - Команда хорошая, и теперь стало видно игру - правильно подкатываются. 
Нужно только больше забивать, особенно реализовывать большинство, ведь 
возможностей хватает. Надо наигрывать комбинации, ставить на пятак столба, 
но кроме Карсумса никто там не сыграет. Даже в наше время человека ставили 
перед вратарем, и ему часто попадало между ног. Если не получается, надо 



 

терпеть и с мясом забивать. Игра в неравных составах будет решающей в плей-
офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/krasnobelyjput/reviews/srazu-skazal-chto-pri-
znarke-u-spartaka-budut-drugie-rezultaty-1604497/ 

К заголовкам сообщений 
Сколько стоит самая результативная тройка хоккейного "Динамо" (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 октября 2019) 
В 2 последних матчах Вадим Шипачев, Даниил Тарасов и Дмитрий Яшкин 
набрали 16 очков. Расходы на этих игроков могут превысить 250 млн руб. Оклад 
самого дорогого игрока команды - Шипачева составляет 120 млн руб. в год, еще 
30 млн он может получить бонусами  
Совокупные расходы столичного клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Динамо" на первую тройку атаки в текущем сезоне могут превысить 250 млн 
руб., что равно четверти общей платежной ведомости команды. Об этом заявил 
РБК близкий к клубу источник и подтвердил близкий к одному из игроков 
собеседник. 
Первую тройку атаки "Динамо" составляют 32-летний Вадим Шипачев, 
проводящий в клубе второй сезон, 26-летний Дмитрий Яшкин, игравший 
прошлый чемпионат в команде Национальной хоккейной лиги "Вашингтон 
Кэпиталз" и 28-летний Даниил Тарасов. Последний выступает за "Динамо" с 2015 
года. 
На прошлой неделе Тарасов, Шипачев и Яшкин в двух выездных матчах с 
"Амуром" (5:1) и "Адмиралом" (4:1) забросили шесть шайб и сделали десять 
результативных передач. Яшкин был признан КХЛ лучшим нападающим недели. 
Шипачев является самым высокооплачиваемым игроком "Динамо". Базовый 
размер его оклада за предстоящий сезон составляет 120 млн руб. Среди самых 
богатых игроков КХЛ он занимает места с пятого по восьмое. Также форвард 
может получить 30 млн руб. в виде бонусов, положенных за выполнение 
различных статистических показателей. 
Шипачев с семью заброшенными шайбами и 20 результативными передачами 
является лучшим бомбардиром КХЛ. 
Права на игрока сборной Чехии Яшкина "Динамо" в августе выкупило у "Сибири". 
Московский клуб заплатил новосибирской команде, по информации источника 
РБК, около 15 млн руб. Гарантированная зарплата игрока составляет 40 млн руб, 
еще 20 он может заработать в виде бонусов. Яшкин в текущем сезоне забросил 
семь шайб и сделал девять результативных передач. 
Тарасов имеет контракт на 35 млн руб. В этом сезоне он забил четыре гола и 
дважды ассистировал партнерам. 
Ранее РБК сообщал, что общий зарплатный фонд "Динамо" составляет 1 млрд 
руб., что является восьмым показателем в лиге. 

https://sportrbc.ru/news/5db82ecb9a7947e0e40ccd39 
Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Финн идет на рекорд. Как Йори Лехтеря стал лучшим снайпером СКА 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 29 
октября 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/krasnobelyjput/reviews/srazu-skazal-chto-pri-znarke-u-spartaka-budut-drugie-rezultaty-1604497/
https://www.sport-express.ru/hockey/krasnobelyjput/reviews/srazu-skazal-chto-pri-znarke-u-spartaka-budut-drugie-rezultaty-1604497/
https://sportrbc.ru/news/5db82ecb9a7947e0e40ccd39
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/istochnik-dinamo-potratit-na-zarplatu-shipacheva-tarasova-i-yashkina-bolee-250-mln-rubley-v-god-1604555/


 

Одна из звезд нынешнего СКА - нападающий Йори Лехтеря. В начале этого года 
его списали в НХЛ, а сейчас он лучший снайпер питерской команды.  
Первой командой Лехтеря в России был ярославский "Локомотив", в дебютном 
сезоне в КХЛ финн выбил почти 40 очков. Легионером были довольны, но 
досрочно отпустили в "Сибирь", куда его настойчиво зазывал партнер по сборной 
Финляндии Йонас Энлунд. Будто предчувствовал, что едва начнется сезон, как 
команда, за которую играл соотечественник, разобьется, вылетая из Ярославля 
на игру с минским "Динамо"...  
В КХЛ Лехтеря появился в зрелом, по хоккейным меркам, возрасте. До 22 лет он 
играл только в Финляндии - за "Таппару" и "Йокерит", где его поставили на 
коньки. Заокеанские скауты вели Йори с молодежного этапа карьеры и 
характеризовали как классного, креативного плеймейкера, умеющего читать игру 
и отлично бросать. В 2008-м Лехтеря попал на драфт НХЛ и был под 65-м 
номером выбран "Сент-Луисом", на встречу с которым рванул, едва завершился 
контракт с "Таппарой". Вот только максимум, что он получил от той поездки, - 14 
матчей за "Пеорию", фарм-клуб "блюзменов".  
Новый чемпионат он вновь начнет в Суоминен-лиге, где станет лучшим 
бомбардиром, получит приглашение на первый для себя ЧМ, а после него 
подпишет двухлетний контракт с "Локомотивом". Роман с НХЛ на этом, впрочем, 
не завершился. После трех сезонов в "Сибири", где Лехтеря всякий раз набирал 
больше всех очков, "Сент-Луис" вновь вспомнил о нем. "Блюзмены" уже 
заполучили юное дарование Владимира Тарасенко, который, напомним, 
отправился туда транзитом через СКА, однако в плей-офф команда валилась 
уже после первого раунда, в том числе из-за хромающей атаки. Тогда 
всезнающие скауты и вспомнили о новосибирской связке Лехтеря - Тарасенко. 
Компанию им в атаке составлял тот самый Энлунд, и эта тройка считалась одной 
из самых результативных в лиге.  
Йори был тогда действительно хорош. 50 очков за сезон в "Сибири", звание 
лучшего бомбардира сборной на ЧМ-2014 (12 очков в 10 матчах), откуда он 
вернулся с "серебром" - в финальном матче финны уступили россиянам 2:5 
(Лехтеря приложил клюшку к обеим шайбам в ворота Сергея Бобровского). А в 
феврале Йори огорчал вместе со своей командой россиян в Сочи, обыграв 
команду Зинэтулы Билялетдинова в четвертьфинале Олимпиады (1:3). 
Российский курортный город финны покидали с "бронзой", а их сборную 
признали главной сенсацией хоккейного турнира.  
Эта история всплыла прошлой осенью. На родине Лехтерю обвинили в 
наркоторговле. Говорили, что он причастен к распространению в Тампере 
завезенного из Голландии кокаина, но позже выяснилось, что он не сбывал, а 
приобретал его - речь шла о семи граммах зелья. За свой проступок 31-летний 
хоккеист получил четыре месяца условно с испытательным сроком до осени 2021 
года и практически лишился возможности вернуться в НХЛ - за океаном 
подобные вещи прощают только звездам первой величины.  
В СКА хоккеиста с таким бэкграундом позвали не от хорошей жизни. Летом 
команду покинули ведущие центрфорварды Павел Дацюк и Николай Прохоркин, 
а игроков более-менее сопоставимого уровня на рынке имелось немного. 
Владеющего броском и умеющего работать перед воротами финна тренеры 
направили в центр к Владимиру Ткачеву и капитану команды Сергею Плотникову, 
и пока это лучшая находка Алексея Кудашова в СКА. За два месяца они набрали 
на троих 56 очков, в то время как все остальные 17 нападающих - 52. "Я выхожу 
с двумя суперзвездами, - говорит Йори, для которого этот сезон грозит стать 
самым результативным в карьере. - Попасть в ворота после их передач не так и 



 

сложно. На моем месте и вы бы не промахнулись. Надеюсь, ребята и дальше 
будут снабжать меня такими же пасами. Они отлично это делают!"  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/finn-idet-na-rekord-kak-yori-lekhterya-stal-
luchshim-snayperom-ska/ 

К заголовкам сообщений 
Кудашова нельзя увольнять. И вот почему (Life.ru, Москва, 29 октября 
2019) 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает свои обороты. 
Сыграно уже достаточное количество матчей, чтобы можно было сделать 
первые выводы о состоянии хоккеистов, качестве хоккея и результатах команд. 
Но не все команды находятся на тех местах, на которых хоккейные болельщики 
привыкли их видеть. 
В последнее время в прессе поднялось много шума из-за ряда проигрышей 
санкт-петербургского СКА в матчах регулярного чемпионата КХЛ. Армейцы с 
Невы проиграли последние восемь матчей, что естественно не может 
понравиться болельщикам питерского клуба. Да в добавок еще кто-то запустил 
фейковую новость о том, что главный тренер СКА Алексей Кудашов сам пошел 
к руководству клуба с бумагой об увольнении, но в офисе СКА ее не подписали, 
уговорив специалиста работать дальше на благо команды. Лайф проверил эту 
информацию, которая оказалась ложной. Кудашов никаких бумаг не подписывал 
и не собирается этого делать. Специалист полностью сосредоточен на своих 
должностных обязанностях. Так что болельщики СКА могут быть спокойны - 
Алексей Кудашов как работал, так и будет работать во главе СКА и сборной 
России. Тренерский штаб армейцев видит и знает, как выбираться из таких вот 
серии поражений. Все придет со временем. Самое главное, что на игру команды 
приятно смотреть. Главное, что питерцы, несмотря на поражения, набирают очки 
третий матч подряд. 
Кудашов - главный тренер сборной России 
Кудашов возглавляет не только СКА, но и сборную России. На этот пост он был 
назначен в июле. Специалист не успел провести ни одного матча в качестве 
главного тренера национальной команды. Дебют Кудашева состоится 7 ноября, 
когда Россия в Хельсинки в рамках "Кубка Карьялы" сыграет с Финляндией. 
Уволить из сборной человека, который, по сути, ничего не успел там даже 
сотворить? Такого, конечно же, не произойдет. Кстати, если посмотреть на 
состав сборной России, то в нем аж шесть игроков СКА - больше, чем от других 
клубов. СКА - донор сборных России. В октябре в сборные России в разных 
возрастах уехали более двух десятков хоккеистов из системы СКА. Кудашов как 
никто знает возможности своих хоккеистов не по наслышке, и этот факт пойдет 
на пользу главной команде страны. 
СКА показывает интересный хоккей 
Для СКА этот сезон и не должен был стать простым. Это было понятно еще до 
старта регулярки. Да, армейцы чередует победы с неудачными матчами, но 
посмотрите, как они проигрывают: восемь поражений петербуржцы потерпели с 
разницей в одну шайбу, заметно перебросав своих соперников и превзойдя их в 
активности, в последних трех матчах они набирают очки. Команда обновилась, и 
ей, как и любому другому клубу в аналогичной ситуации, требуется время на 
перестройку. Вы же не будете увольнять бригадира за то, что через полтора 
месяца ваш большой кирпичный дом еще не готов? Тем более если такое здание 
нужно возводить больше года. Нетерпение - худший советчик любого 
руководителя клуба КХЛ. Даже в таком состоянии, в каком сейчас находится СКА, 
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игра армейцев смотрится и не может оставить равнодушными истинных 
ценителей хоккея. Не даром на домашние матчи петербургской команды 
собирается полный стадион. 
Совмещение постов в клубе и сборной непременно даст результат 
Тема совмещения не должна никого беспокоить. Опыт и анализ работы тренеров 
национальной сборной России показывает, что таким наставникам необходимо 
поддерживать рабочий тонус на протяжении всего сезона. А это достигается за 
счет совмещения работы не только в сборной, но и в профессиональном клубе. 
Никого не смущал тот факт, когда Майк Бэбкок приезжал из "Детройта" в сборную 
Канады и с ней брал золото Олимпиады. Да и в России работает такая же схема. 
Пример Зинэтулы Билялетдинова наглядно демонстрирует, что освобожденным 
тренером быть не так и просто. Итог мы знаем: провал Олимпиады в Сочи. А вот 
когда Олег Знарок совмещал работу в СКА и сборной, то всеобщими усилиями 
было взято золото Олимпиады в Пхенчхане. Так что сборная Кудашову не 
мешает, а наоборот - помогает. 
ФХР принимает непосредственное участие в подготовке тренерских кадров для 
нашего хоккея 
Вообще ФХР грамотно готовит тренеров, выводя их на новый уровень. Так, с 
этого сезона в штабе первой сборной России появился Александр Савченков, 
который раньше трудился в СКА-1946 (Молодежная хоккейная лига), а теперь 
работает помощником Михаила Кравеца в удивившем многих на старте сезона 
"Витязе". 
ФХР разработала программу "Красная машина", когда тренерам вручают 
солидные папки со всеми методическими данными по тому, как готовить 
спортсменов. И это не мертвый груз - если ты получил такой кейс, то должен по 
нему сдать экзамен. Так можно поднять общий уровень квалификации 
тренерских кадров в стране. Кудашов - как вершина этой пирамиды. 
Интересно посмотреть, какие специалисты входят в штаб сборной России. Это 
советник главы штаба Игорь Ларионов, новое лицо команды. Старший тренер 
Алексей Жамнов, тренеры Анвар Гатиятулин, Александр Савченков, Рашит 
Давыдов, тренер по физподготовке Александр Трошин, тренер-методист Ларс 
Юханссон, советник главного тренера - великий Владимир Юрзинов-старший. То 
есть Кудашов совсем не одинок, и многие решения принимаются коллегиально. 
Да что там, даже глава штаба, вице-президент ФХР Роман Ротенберг закончил 
высшие курсы тренеров, чтобы лучше разбираться в процессе. Дилетантов в 
сборной России нет. 
Эта ситуация только пойдет Кудашову на пользу 
Наверное, это хорошо, что черная серия СКА случилась уже сейчас - в октябре. 
А труднее всего будет на Олимпиаде. Поэтому тест на стрессоустойчивость 
лучше сдать прямо сейчас. Но Кудашов очень хладнокровно переносит не самый 
простой этап в своей тренерской карьере, который непременно пойдет на пользу 
специалисту. Он уверен в своих хоккеистах и в своих методах работы. Кстати, 
подобные серии случались у Быкова и Знарка, после чего они со СКА выиграли 
по Кубку Гагарина. Это отличный шанс для тренера проявить себя в сложной 
ситуации. Тяжело в учении - легко в бою. Плохо лишь одно - большое количество 
травмированных у СКА на старте сезона, что тоже не может не сказаться на игре 
петербуржцев. 
СКА не самый богатый клуб КХЛ 
Армейцы по бюджету - давно не самый богатый клуб КХЛ. И разговоры о том, что 
в команде играют одни звезды и за большие деньги попросту неуместны. Сейчас 
пальма первенства у других команд лиги. ЦСКА, "Спартак", "Авангард" - тратят 
гораздо большие средства, чем петербуржцы. И зарплаты Боба Хартли и Олега 



 

Знарка сложно сравнивать с тем, что получают другие тренеры. Интересно будет 
посмотреть на тот же ЦСКА года через два, как он будет справляться, когда в 
лиге будет действовать жесткий потолок зарплат. 
Из всего вышесказанного можно сделать вывод: в СКА точно нет никакой паники 
по случаю неудачной серии поражений.  

https://life.ru/1251424 

К заголовкам сообщений 
Марек Лангхамер: "Равнодушных в "Амуре" нет, все сплотились, все 
заряжены побеждать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 29 октября 2019) 
Вратарь "Амура" Марек Лангхамер в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:3).  
- Интересная игра, робко сыграли в первом периоде, слишком много уважения 
сопернику. В перерыве поговорили и вышли другой командой. Как видите, оба 
периоды мы не проиграли.  
- Каково играть, когда есть долги по зарплате?  
- Это не мой вопрос. Выходим, играем единым кулаком, сезон по-разному 
складывается, то вниз, то вверх. Сейчас вроде бы неплохо, набираем очки, надо 
сохранить все хорошее и переносить на последующие игры. Равнодушных нет, 
все сплотились, все заряжены побеждать. Чешские ребята мне помогают 
быстрее адаптироваться, благодарен им, как и всем остальным в клубе.  
- Насколько Гулявцев влияет на ситуацию в команде?  
- Он в курсе всего, во всем помогает нам. Классный тренер и хороший человек. 
У нас каждый в команде старается внести свой вклад, настолько, насколько 
может. Надеемся, что сможем развернуть ситуацию в свою сторону, - отметил 
Лангхамер.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/246931 

К заголовкам сообщений 
Защитник "Амура" Йордан: "Долги? Не буду распространяться на эту 
тему" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 
2019) 
Защитник "Амура" Михал Йордан в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:3) в регулярном чемпионате КХЛ 
и рассказал о ситуации в клубе.  
- Провалили начало матча, забили один во втором, шансы были еще, но не 
смогли - вот и вся разница. С начала сезона трудно даются голы, надо 
реализовывать моменты.  
- Команда заиграла после информации о долгах...  
- Не буду распространяться на эту тему. Мы сплотились еще больше. Скажу, что 
у нас была серия поражений, но мы неплохо играли. В целом, ничего не меняли, 
видимо все-таки нащупали свою игру, и пошли победы.  
- Как мотивирует команду Гулявцев, и ваше мнение о нем, как о тренере?  
- У нас хороший тренерский штаб, все объясняют. Если мы все выполняем 
задачу, то набираем очки. Гулявцев и Мартемьянов? Это два разных тренера,  

http://sport.business-gazeta.ru/news/246930 

К заголовкам сообщений 
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Яшкин сравнил с Шипачева в центрфорвардами в НХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Нападающий "Динамо" Дмитрий Яшкин оценил игру партнера по команде 
Вадима Шипачева, а также сравнил его с центрфорвардами, которые выступают 
в НХЛ. 
 - У вас когда-нибудь был такой крутой центр как Вадим Шипачев?  
 - В НХЛ я играл с Полом Штястны, с ним тоже очень хорошо получалось. В 
принципе, они с Вадимом похожи: у обоих здорово работает голова, могут отдать 
классную передачу, - приводит слова Яшкина официальный сайт КХЛ. 
 - Думала, вы скажите про Крейчи, с которым играли на чемпионате мира-2018.  
 - С ним ведь только на этом чемпионате и удалось поиграть. Но с Давидом и 
Пастрняком было круто. Большая радость - выходить вместе с такими ребятами. 
 - Что Вадим как центральный делает такого, что не способно сделать 
большинство хоккеистов?  
 - Он очень терпелив, никуда не спешит с шайбой, читает игру на шаг вперед. 
Вадим видит и чувствует, куда можно пас отдать, где партнер через секунду 
будет находиться. Это его главное преимущество перед соперниками. 
 - Шипачев - явный лидер на льду, в раздевалке тоже?  
 - Он капитан, и его всегда слышно. Думаю, это правильно. Он говорит, когда 
надо, это самое главное. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yashkin-sravnil-s-shipacheva-v-
centrforvardami-v-nhl-1604474/ 

Похожие сообщения (5): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Тренер "Авангарда" Хартли назвал хоккеиста "Динамо" Шипачева игроком 
мирового уровня (ТАСС, Москва, 29 октября 2019) 
Главный тренер омского "Авангарда" Боб Хартли назвал нападающего 
московского "Динамо" Вадима Шипачева хоккеистом мирового класса. Такое 
мнение Хартли высказал на пресс-конференции. 
"Сложный для нас получился матч, мы много играли в большинстве, но соперник 
забил гол в раздевалку. Мы испытываем определенные сложности с 
заброшенными шайбами, думаю, что это хорошая проверка характера наших 
ребят, у нас очень много лидеров, мы найдем выход из этого положения. Мы 
хорошо играли против Шипачева, но он забил из-за ворот, когда он на площадке, 
нельзя терять концентрацию ни на секунду. Шипачев - игрок мирового класса, он 
может разыгрывать комбинации и решить момент сам", - отметил Хартли. 
"Авангард" не реализовал четыре попытки игры с численным преимуществом. 
"Наша игра в неравных составах нестабильна. В начале сезона у нас были 
проблемы с игрой в меньшинстве, сейчас она идеальна. А большинство у нас 
довольно среднее, мы делаем медленные передачи и медленно принимаем 
решения", - сказал Хартли. 
В понедельник "Авангард" выставил форварда Никиту Щербака на драфт 
отказов. "Мы с нашим президентом Максимом Сушинским договорились, что 
если Щербак не будет у нас играть в двух первых звеньях, то дадим ему 
возможность продолжить карьеру в другом месте. Больше я ничего не могу вам 
сказать", - пояснил Хартли. 
Главный тренер "Динамо" Владимир Крикунов отметил, что травмированный 
нападающий Микс Индрашис может вернуться в строй после паузы, а форвард 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yashkin-sravnil-s-shipacheva-v-centrforvardami-v-nhl-1604474/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yashkin-sravnil-s-shipacheva-v-centrforvardami-v-nhl-1604474/
https://www.khl.ru/news/2019/10/29/458592.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yashkin-sravnil-s-shipacheva-v-centrforvardami-v-nhl-1604474/


 

Андре Петерссон, скорее всего, продолжит восстанавливаться от травмы. 
Шведский хоккеист получил травму в матче с ЦСКА (1:2) 16 октября, а Индрашис 
- в игре с "Куньлунем" (2:1) 19 октября. "Петерссон, скорее всего, не вернется 
после европаузы, Индрашис опять поехал в больницу, посмотрим", - сказал 
Крикунов. 
Главный тренер "Динамо" также отметил индивидуальное мастерство Шипачева. 
"Противник много атаковал, у нас не все получалось, не смогли сыграть так, как 
хотели, противник хорошо двигался, перекрывал все наши атаки. Хорошо, что 
Шипачев из ситуации, которая ничего не предвещала, сделал гол, ну на то он 
лидер и капитан команды. Надо поблагодарить вратаря [Ивана Бочарова], мы 
сыграли первый матч на ноль, все бились, благодарен ребятам", - отметил 
Крикунов. 

https://tass.ru/sport/7059579 
Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Бобков: разные размеры площадок - самый больной вопрос этого сезона 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 30 октября 2019) 
Голкипер омского "Авангарда" - об особенностях нового стиля игры, коварстве 
площадок разных размеров и вызове в сборную 
После окончания матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), в котором московское "Динамо" на своей площадке с минимальным 
счетом взяло верх над омским "Авангардом", эксклюзивное интервью News.ru 
дал голкипер "ястребов" Игорь Бобков. 
- Проигрывать всегда обидно, но, наверное, обиднее вдвойне, когда все решает 
одна-единственная шайба? 
 - Вы правы: любое поражение неприятно. Но это хоккей. Нам нужно что-то 
решать с игрой в атаке, потому что за пять последних матчей мы забили всего 
три гола. Будем думать, как решить эту проблему. 
 - Когда в атаке дела не ладятся, вся надежда на вратаря. Вы "вытащили" против 
"Динамо" почти все, но одну шайбу все-таки пропустили. Со стороны так и не 
было понятно, где она нашла лазейку в ворота после броска Вадима Шипачева? 
 - Это, скажем так, издержки нового стиля. 
 - Нового стиля вашей игры? 
 - Отнюдь не моей - сейчас практически все вратари так играют. Реверсив по-
английски, или реверсивный, насколько я знаю, называется. В нем есть 
определенные моменты, при которых шайба, бывает, все-таки попадает в 
ворота. 
 - Так каким образом она в вашем случае зашла за линию ворот - над или под 
щитком? 
 - Между щитком и штангой. 
 - Значит, издержки осваиваемого стиля? 
 - Не то чтобы я его только сейчас осваиваю, и отсюда проблемы - в нем всегда 
были такие особенности (усмехается). Летом, в межсезонье над этим работали, 
но, как видите, издержки бывают. 
 - И Шипачев про это знал? 
 - Нет, он после игры сказал, что не специально так забил (улыбается). 

https://tass.ru/sport/7059579
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-posle-matcha-s-dinamo-nazval-shipacheva-igrokom-mirovogo-klassa-1604682/
https://www.khl.ru/news/2019/10/29/458664.html


 

 - Если вернуться к серии последних матчей, которые "Авангард" проиграл, в том 
числе дома столичному ЦСКА и китайскому "Куньлуню", есть понимание, в чем 
причины неудач, помимо проблем в атаке? 
 - Ключевые проблемы все равно связаны с отсутствием заброшенных шайб. Мы 
почти не забиваем, а с нулем в атаке, сами понимаете, тяжело выиграть. 
 - В предыдущей игре "армейцы" сумели обыграть "Авангард" на вашей 
площадке в Балашихе в серии буллитов. Было заметно, что они хотят 
реваншироваться за поражение в матче открытия нынешнего сезона, когда 
"ястребы" победили в Москве? 
 - Не думаю, что было какое-то желание взять реванш. Лично для меня каждая 
игра - это что-то новое, никогда не задумываюсь, что, например, с тем же ЦСКА 
мы в апреле играли в финале Кубка Гагарина, а в сентябре сумели расквитаться, 
выиграв Кубок открытия. Нет, просто на каждый матч выходишь как будто 
впервые, не забивая голову мыслями о прошлых встречах. 
 - По двум поединкам с ЦСКА сложилось определенное впечатление, стал ли 
обладатель Кубка Гагарина сильнее или слабее в нынешнем сезоне? 
 - Абсолютно все то же самое: просто и надежно в обороне, просто и остро в 
атаке. 
 - Эти две встречи позволили вашей команде почувствовать, что если ЦСКА и 
"Авангард" снова встретятся в финале плей-офф, то у вас есть реальные шансы 
выиграть серию? 
 - Если честно, и по финалу Кубка Гагарина прошлого сезона тоже было 
достаточно много вариантов. Просто, может быть, где-то "армейцев" Илья 
Сорокин (вратарь ЦСКА. - News. ru.) "подтащил", в других моментах им чуть 
больше повезло. Если взять вторую и третью встречи той финальной серии, мы 
там тоже с минимальным счетом проигрывали и так же, как и сейчас, забить не 
могли. 
- На днях был объявлен состав российской сборной для участия в первом этапе 
Евротура - Кубке Карьяла. Ваша фамилия - в списке вызванных на сбор 
хоккеистов. При каких обстоятельствах узнали эту приятную новость? 
 - Наставник вратарей "Авангарда" Сергей Звягин подошел и сказал, что я вызван 
в сборную, поздравил. Позже я сам заглянул в интернет и прочитал эту 
информацию. Естественно, эмоции самые позитивные, но пока я им воли не даю 
- впереди еще игры регулярного чемпионата КХЛ. Вот после домашнего 
поединка с тем же "Динамо" можно будет сосредоточиться на сборной. 
 - Голкипер "бело-голубых" Иван Бочаров тоже, как и вы, вызван в сборную - 
получается, у вас с ним сейчас такая своеобразная двухраундовая дуэль 
вратарей национальной команды? 
 - Да, выходит так (смеется). Но мы с ним на эту тему не разговаривали. Думаю, 
в Новогорске будет время обсудить прошедшие игры. 
 - На чемпионат мира минувшей весной вас в сборную не взяли. За то время, что 
отсутствовали в национальной команде, были мысли, переживания: позовут - не 
позовут в сборную? 
 - Я ездил на предпоследний этап прошлого Евротура в феврале - не так уж много 
времени с той поры прошло. А чтобы снова вызвали, надо выигрывать и 
показывать стабильную и надежную игру. Ответ здесь заранее известен, что 
нужно делать, чтобы на тебя обратили внимание тренеры сборной. 
 - В Финляндию в начале ноября на Кубок Карьяла едет, как принято говорить, 
экспериментальный состав российской сборной, в котором много молодых ребят. 
Как вы к этому относитесь? Ведь на вратарей наверняка выпадет серьезная 
нагрузка. 



 

 - Это нормальная ситуация. Тренерский штаб сборной решает, кого хочет 
посмотреть и проверить в матчах Евротура. Со своей стороны могу лишь 
порадоваться, что получил вызов в сборную, который нужно было заслужить. 
 - Если вернуться к делам клубным, как в целом оцените стартовый 
двухмесячный отрезок чемпионата для "Авангарда"? В нем было больше 
положительных моментов или негативных? 
 - Положительного, конечно же, было много, но, к сожалению, под конец этого 
отрезка у нас появились проблемы с реализацией моментов. Но в составе 
"Авангарда" достаточно мастеровитых игроков, которые умеют забивать, 
поэтому, надеюсь, все эти проблемы - временные. 
 - По прошествии двух месяцев чемпионата, наверное, уже не очень 
своевременно спрашивать про площадки трех стандартов, на которых проходят 
матчи КХЛ, и все же задам этот вопрос: создает ли это разнообразие вариантов 
проблемы лично для вас? 
 - Создает, да еще какие! Пожалуй, это самый больной вопрос этого сезона. У 
себя в Балашихе мы играем на финской площадке со смещенными относительно 
лицевого борта воротами, потом приезжаешь в Уфу, где вообще ничего не 
поменяли, затем - в Магнитогорск, где сделали финскую площадку, но ворота не 
сместили. Приехали в гости к "Динамо" - здесь вообще канадский стандарт. 
Честно говоря, для вратарей это - огромная проблема, просто ад! Потому что 
меняются углы отскока шайбы в углах площадки, где-то дальше за шайбой 
бежать, где-то ближе, где-то из-за более узкой площадки шайба быстрее 
выскакивает на пятачок. Поэтому каждый раз приходится на тренировках на 
новом месте привыкать ко всем этим нюансам заново, смотреть, как ведет себя 
шайба, как лучше успевать на выходы за ворота. 
 - Для вас какой вариант площадки самый предпочтительный? 
 - Думаю, надо всем уже на канадский стандарт площадок переходить - и все. 
Уверен, это будет интересно зрителям, и хоккей на таких площадках будет более 
зрелищным. 

https://news.ru/hockey/bobkov-raznye-razmery-ploshadok-samyj-bolnoj-vopros-
etogo-sezona/ 

К заголовкам сообщений 
"Локомотив" начал побеждать, но не все сразу. Команда еще нестабильна 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Ярославский клуб победил "Барыс" и СКА, но выводы делать еще рано. 
Последние два матча мягко напоминают о том, что "Локомотив" выходит из 
кризиса, но не все так просто. В текущем сезоне ярославцев прилично 
потряхивает: это началось буквально с первого матча чемпионата, когда 
"Локомотив" проиграл "Спартаку". Нестабильность продолжается и по сей день, 
однако в последних девяти матчах команда одержала шесть побед, и это 
позволяет говорить об определенном подъеме или как минимум выходе из 
кризиса.  
Тем не менее, "Локомотив" - это команда, с которой по-прежнему можно играть. 
И с другой стороны, это команда, которая может, как и обыграть любого 
соперника, так и проиграть. Да, у "Локомотива" сейчас есть положительная 
серия, но пять матчей подряд нет побед в основное время, а последние три 
победы были достигнуты в овертаймах или буллитах.  
Но есть и другой успех, указывающий на улучшения в ментальности: по ходу 
игры с "Барысом" ярославцы уступали со счетом 0:2, но перехватили инициативу, 
надавили, сравняли счет и вырвали победу в овертайме. В матче со СКА 
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команда также уступала, но смогла победить. Когда команда переживает 
непростые времена, то на первый план часто выходит характер. Когда не идет, 
побеждать надо за счет этого. Сейчас "Локомотиву" удается демонстрировать 
волевые качества.  
В последних трех встречах командой официально руководит Майк Пелино. У 
канадца огромный опыт в КХЛ, причем опыт побед. Он работал в магнитогорском 
"Металлурге", который выигрывал Кубок Гагарина. Он работал в "Авангарде", 
которые дошел до финала. И все это - в качестве ассистента. Поэтому Пелино 
давно хотел попробовать себя в роли главного тренера. И в настоящий момент 
у него этот шанс появился.  
Из-за непродуманных решений, за которыми последовала смена тренера, 
ярославцам приходится спасать сезон, и от того он получается объективно 
скомканным. Последние победы все равно не дают болельщикам быть 
уверенными в команде. Следующий матч может как получится, так и нет. Тем 
более в процессе сезона меняется состав команды.  
Вот-вот был расторгнут контракт с одним из лучших бомбардиров Рэтти. Но 
канадцам были не совсем довольны - он набирал очки, но все же периодически 
оказывался в запасе. И если уж канадцу Пелино не понадобился канадец Рэтти, 
то это говорит о многом. К тому же уже больше двух недель из-за травмы не 
играет Антон Ландер - ведущий центральный нападающий. Только два матча 
после подписания контракт сыграл шведский форвард Магнус Пяярви. Ему 
доверяют играть много, но непросто прийти в команду в середине сезона и сразу 
дать результат. Так что по этому нападающему выводы можно сделать чуть 
позже.  
"Локомотив" выправляет свое положение и уже находится в зоне плей-офф. То, 
что команда должна там быть, даже с учетом плохого старта, это очевидно. Но 
самое главное для ярославцев - качество игры. "Локомотив" по-прежнему не 
обладает стабильностью, но показывает признаки выздоровления.  

https://allhockey.ru/article/show/368323-
Lokomotiv_nachal_pobezhdat_no_ne_vse_srazu_Komanda_esche_nestabil_na 

К заголовкам сообщений 
Захар Арзамасцев: "Сейчас пытаюсь играть рациональнее, не как раньше 
в атаку бегать, умнее, открываться в нужный момент" (Gorobzor.ru, Уфа, 
29 октября 2019) 
Большое интервью защитника "Салавата Юлаева" о своей смене стиля игры, 
важной победе в "Зеленом дерби", открытых зарплатах в КХЛ и игре в 
компьютер. 
- До игры с "Ак Барсом" "Салават" показывал нестабильную игру, но с казанцами 
было совсем по-другому. 
 - С Казанью всегда такие матчи. Во-первых, потому что дерби. Во-вторых, 
первая игра с ними дома, болельщики пришли, арена забита. Чувствовалась 
поддержка, мы не могли проиграть этот матч. 
 - Согласны с тем, что на старте сезона это лучший матч команды? 
 - Можно и так сказать. "Зеленое дерби", всегда принципиальный соперник, 
хочешь - не хочешь собираешься со своими силами, выходишь на матч, как на 
последний. Возможно, пока что лучшая игра в сезоне. Надеюсь, таких будет еще 
много. 
 - Вы в "Салавате" уже несколько лет. В матчах "зеленого дерби" чувствуется 
какой-то особый настрой на Казань? 
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 - Не сказать, что особый, но этот матч, в плане эмоций сильнее, чем любой 
другой. Где-то даже эмоции перехлестывают, хорошо, что есть такие игры. 
 - До этого не получалась игра с топ-клубами. Почему? 
 - Не спорю, с топ-клубами пока не сказать, что плохо играем, но неуверенно. Я 
надеюсь, что это пройдет. Сезон только сейчас начнет раскачиваться, все 
притрутся, и будет совсем другой хоккей. Надо работать, выкладывать как с 
Казанью и все будет хорошо. 
- Первый матч этого сезона провели в Китае, где были плохие условия: ворота 
сдвигались, калитка открывалась. Не было мыслей: зачем все это"? 
 - Я не играл те матчи, на трибуне был. Не буду сейчас критиковать организацию 
игр. Какой они год в лиге? 
 - Третий. 
 - У них страна не хоккейная. Им еще многому нужно учиться. Сыграли там, и 
слава богу. 
 - Верите, что когда-нибудь новокузнецкий "Металлург" вернется в КХЛ? 
 - Если честно, то верю. На следующий год в городе будут проходить какие-то 
игры, вроде азиатские. И хотят к ним построить арену. Если это произойдет, то 
вполне вероятно, в ближайшие года три клуб вернется хорошо. Я думаю было 
бы хорошо, если Новокузнецк снова появится в КХЛ. 
 - "Металлург" - важная команда в вашей карьере. Вам не хватает ее в КХЛ, 
скучаете? 
 - Я скучаю по городу. Когда ушел из команды, много всего поменялось. Новые 
люди, игроки, руководство. "Металлург" - мой родной клуб, который вырастил 
меня, воспитал. За это я очень благодарен. Когда играл в Новокузнецке - было 
приятно, много знакомых, родных приходили на матчи. 
- Многие эксперты отмечают, что в нынешнем сезоне КХЛ скучный хоккей, мало 
голов и моментов, хотя уменьшили площадку. Почему так получилось? 
 - Тяжело сказать. Большинство команд уменьшили площадки, кто на канадские, 
кто на финские, мы на нашем аэродроме играем. Каждый ищет плюсы для себя. 
Я считаю, что в лиге должен быть единый размер площадки. Это было бы 
правильно. Может быть, поэтому нет пока особой результативности, мы 
привыкаем. Играешь, например, сначала здесь в Уфе на большой, потом 
приезжаешь к "Витязю", где поменьше. 
 - Тяжело перестраиваться на площадки разного размера? Многие считаю, что 
эти сантиметры ничего не значат. 
 - В хоккее каждый сантиметр имеет значение. Не сказал бы, что тяжело, просто 
непривычно. Это не критично. Команда, которая там тренируется, выходит на 
игру уже заряженной под свой стиль игры на этой площадке. А мы приехали с 
большой - любим покататься, оставления, а так не получается, потому что нет 
времени и пространства. Если бы мы тренировались на канадской, то были бы к 
ней готовы и играли по-другому. 
 - Смотрели интервью Панарина про политику? Что думаете? 
 - У каждого свое мнение. Он высказался так. Сколько людей, столько и мнений. 
За это его винить? Сказал и сказал, это его право. 
 - С каким чувством приезжаете в Новокузнецк? Город слабо развивается в 
последние годы. Не коробит? 
 - Не сказал бы, что коробит. Я приезжаю туда к людям. К городу я привык, каждое 
лето там, все детство провел. Всегда приятно возвращаться, хорошо провожу 
время. Меня не надламливает, что нет таких ресторанов, как в Уфе или еще чего-
то. Провожу время с семьей и друзьями. 
- Вы не думали, что это надо делать, чтобы иметь дополнительный заработок? 
В НХЛ многие на этом зарабатывают. 



 

 - Какие здесь деньги от этого? Рекламу выкладывать не собираюсь. Собирать 
лайки мне не интересно, за просмотрами тоже не гонюсь. Не знаю, меня все так 
устраивает. В Америке тебя, можно сказать, заставляют. Ты приехал, тебе 
говорят это делать для пиара. Они молодцы, у нас в России все немножко по-
другому. К этому относятся без такого большого интереса, мало пиара. У нас 
Гриша только один в соцсетях очень активен. Он любит это. Мне немного тяжело 
все снимать, выкладывать. Ты каждый день должен что-то снять, чтобы кого-то 
порадовать, показать. Мне кажется, много эмоций забирает. 
 - Если лига обяжет клубы, чтобы все игроки вели активную медийную жизнь за 
пределами льда. Вы будете это делать? 
 - Если дадут контракт, в нем такой пункт будет прописан, то буду обязан. А если 
просто на словах, то не буду вести ничего. 
 - Между НХЛ и КХЛ есть отличие - открытость и прозрачность зарплат. Нужно ли 
это в России? 
 - Мне кажется, все равно скоро к этому придем. Каждый год, кто-то что-то 
выложит, зарплаты игроков. Не знаю, нужно ли это делать в России, народ у нас 
совсем другой, он может не понять. Я не вижу в ничего такого, все будут тогда 
видеть зарплату. Если ты играешь не очень, а у тебя такой контракт, то извини 
меня, играй хорошо. Или играй за свои деньги, которые заслуживаешь 
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К заголовкам сообщений 
"Автомобилист" проиграл семь матчей подряд: кто виноват 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2019) 
Вратарь команды объяснил, что клуб играл плохо с самого начала сезона. 
Перед началом сезона нападение "Автомобилиста" по праву считалось одним из 
самых убойных в КХЛ. Второй бомбардир прошлой регулярки Найджел Доус 
третий снайпер сезона-2018/19 Дэн Секстон всегда опасный Джефф Плэтт 
перспективные новички лиги Питер Холланд и Брукс Мэйсек Анатолий Голышев 
да еще и Волшебник Павел Дацюк. Казалось, что проблемы "Автомобилист" 
может испытывать из-за отсутствия адекватного сменщика Якуба Коваржа в 
воротах или по причине совсем нетоповой обороны, но за нападение уральцы 
могли не переживать. Собственно, в прошлом сезоне больше "Автомобилиста" в 
регулярке забросили только СКА и "Йокерит", и уход одного лишь Стефана Да 
Косты не мог обрушить всю мощь екатеринбургской атаки. 
Вся эта компания новый сезон начала весьма бодро. Мэйсек даже какое-то 
время лидировал в списке снайперов КХЛ, "Автомобилист" редко забивал менее 
трех шайб за матч, и этого с лихвой хватило для фирменной победной серии на 
старте регулярки. При этом в Екатеринбурге с нетерпением ждали возвращения 
на лед Павла Дацюка и предвкушали окончательное закрепление команды в 
числе топ-клубов КХЛ.  
Но по злой иронии судьбы, именно выход из лазарета Дацюка ознаменовал 
начало крутого пике "Автомобилиста", которое уже сейчас опустило клуб на дно 
Восточной конференции. Первое поражение в сезоне уральцы потерпели еще до 
выхода Волшебника, но возвращение звезды мирового хоккея совпало с 
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началом необъяснимых проблем "Автомобилиста" в атаке. С тех пор 
екатеринбуржцы провели тринадцать матчей и лишь трижды смогли забросить 
больше двух шайб за игру. В последних пяти матчах стало совсем ужасно: три 
гола за это время, и один из них - плод индивидуальных усилий защитника 
Никиты Трямкина. 
Что случилось с нападением "Автомобилиста"? Ответить на этот вопрос очень 
трудно, практически невозможно. Часто бывает, что не идет игра у одного-двух 
лидеров, но чтобы разом замолчали все нападающие?! Особенно удивительно, 
что все это происходит с "Автомобилистом" Андрея Мартемьянова. В прошлом 
сезоне та же самая команда была лучшей в КХЛ по атакам сходу и быстрее всех 
переходила из защиты в нападение. Почти все исполнители остались в обойме, 
тренерская философия не поменялась, но сегодняшний "Автомобилист" не идет 
ни в какое сравнение с прошлогодним. Пропало большинство, не получается 
банальный вход в зону и игра в пас, у игроков не видно куража и азарта. Неужели 
в "Автомобилисте" такую большую роль играл экс-помощник Мартемьянова 
Николай Заварухин чья "Сибирь" сегодня вчистую переиграла уральский клуб? 
Вполне возможно, ведь это единственная ключевая потеря "Автомобилиста" в 
межсезонье. 
В последних трех матчах форвардов уральцев словно не существует на 
площадке. Они не только не забивают голы, но и создают минимум проблем для 
обороны соперника, даже если говорить не о командной, а об индивидуальной 
игре. Не могут использовать даже ошибки соперника - в матче с "Сибирью" 
Анатолий Голышев внезапно вышел на рандеву к Харри Сятери но сыграл в 
опаснейшем моменте максимально бездарно. 
Что в сухом остатке? У Доуса, самого дорого иностранца в КХЛ и второго по 
зарплате игрока лиги, нет голов в семи матчах. Сэкстон молчит в четырех играх, 
у Мэйсека - одна шайба в четырнадцати встречах, Холланд последний раз 
забрасывал 10 октября. Про второй эшелон атаки "Автомобилиста", который 
здорово помогал лидерам в прошлом сезоне, и говорить не приходится. 
Кучерявенко, Обидин, Гареев, Виталий Попов Литовченко - мы вообще уже 
забыли про такие фамилии. 
Логичного объяснения такому внезапному и единовременному провалу всех 
форвардов "Автомобилиста" найти крайне тяжело, потому приходится 
рассматривать не самые рациональные версии. Ведь у уральского нападения как 
отшибло все-таки после выхода из лазарета Дацюка. Но что мог испортить 
великий российский хоккеист в клубе из родного города? Как минимум, поменять 
атмосферу в раздевалке и взять на себя роль главного лидера команды. 
Установить свои порядки на правах самого опытного хоккеиста. Это могло не 
понравиться Доусу и Ко, что отразилось на настроении и продуктивности 
легионеров "Автомобилиста". Слабоватая отговорка для миллионеров, но такие 
вещи иногда происходят в хоккее. К тому же, Мартемьянов был вынужден 
вписывать Дацюка в работавшие на старте сезона схемы, менять сочетания. 
Казалось, что выход Волшебника на лед только усилит "Автомобилист", но, 
похоже, в этом случае лучшее оказалось злейшим врагом хорошего. С выходом 
Дацюка перестала играть команда, а сам Павел Валерьевич в десяти матчах 
имеет в активе лишь одно очко за результативность. Это полный провал.  
Впрочем, низкая результативность - далеко не единственная проблема 
"Автомобилиста". Команда разваливается целиком и полностью, и здесь, 
конечно, нужно спрашивать с Андрея Мартемьянова. Очевидно, что не самый в 
общем-то опытный тренер просто растерян и не знает, что делать. Ведь именно 
наставник должен зажечь потухшую искру в хоккеистах, разрешить какие-то 
внутрикомандные конфликты (если такие есть) и найти все-таки способ 



 

выбраться из затянувшегося кризиса. Но пока у "Автомобилиста" становится все 
только хуже. Не видно системы, организации игры, и голкипер уральцев Якуб 
Коварж после матча с "Сибирью" не стал скрывать этот факт. 
Из слов вратаря можно понять, что в начале сезона "Автомобилист" выезжал 
исключительно на эмоциях и удаче, а когда чемпионат вошел в рутинную стадию, 
то вскрылись все проблемы. Тренер и хоккеисты сейчас видят, что они зашли в 
тупик, но не знают, как из него выбраться. И это самое печальное для 
"Автомобилиста" и его болельщиков. 
Понятно, что долго так продолжаться не может, в клубе будут происходить 
кадровые изменения. Собственно, после домашнего разгрома от "Ак Барса" (1:6) 
уже был уволен Андрей Соколов отвечавший за работу с защитниками. В 
следующих двух матчах "Автомобилист" пропускал в два раза меньше, но при 
этом не забрасывал ни одной шайбы и продолжил проигрывать. Дело, конечно, 
было не в одном члене тренерского штаба, а попытка встряхнуть команду этим 
действием ни к чему не привела.  
В провале "Автомобилиста" можно винить Дацюка, Доуса и всех остальных 
игроков, которые по каким-то причинам не могут, или не хотят играть и 
сражаться. Но главная ответственность, в любом случае, лежит на главном 
тренере. Увы, приходится констатировать, что Андрей Мартемьянов не 
выдержал испытания вторым годом работы в сильном клубе. Тренер не может 
вывести "Автомобилист" из пике, и это приговор. И Андрей Алексеевич к его 
оглашению уже наверняка готов.  

https://www.championat.com/hockey/article-3886569-avtomobilist-proigral-sem-
matchej-podrjad-kto-vinovat.html 

К заголовкам сообщений 
Один из олигархов КХЛ не забивает уже 11 периодов. "Автомобилист" 
усадил в запас Дацюка - не помогло (Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019) 
Уже седьмое подряд поражение уральского клуба.  
Если спросить, какой клуб КХЛ - главное разочарование первых двух месяцев 
сезона, то кто-то наверняка назовет СКА. Крайне непривычно видеть питерский 
суперклуб не на одной из двух первых строчек в таблице. Однако падение 
результатов в случае с "армейцами" было более-менее предсказуемым. Больно 
уж серьезными были их потери в межсезонье. А вот то, что "Автомобилист" 
приехал в Новосибирск, будучи всего лишь девятой командой Восточной 
конференции - настоящая сенсация. Не менее удивительно и то, что за 
последние четыре матча уральцы забросили всего три шайбы. И это с такими-то 
нападением!  
На "Автомобилист" в Новосибирске не собралось полного стадиона, но те, кто 
пришел на матч, наверняка ожидали увидеть в составе Павла Дацюка. Пусть он 
уже не показывает того, за что получил прозвище Волшебник, но даже просто 
увидеть своими глазами легенду для многих за счастье. Однако после шести 
поражений подряд Мартемьянов решил вывести Дацюка из состава. Вместе с 40-
летним форвардом под ротацию попало всего его звено, а вот ведущий защитник 
команды Никита Трямкин приболел.  
Намереваясь прервать черную полосу без Дацюка и Трямкина, "Автомобилист" 
нарвался не на того соперника. "Сибирь" не только выиграла четыре последних 
матча, но и ее состав кишит экс-игроками уральской команды. Евгения Чесалина, 
Александра Торченюка и Николая Тимашова в минувшее межсезонье в 
Новосибирск привез Николай Заварухин - человек, последние три года 
отработавший в тренерском штабе "Автомобилиста", и прекрасно знающий 
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схемы Мартемьянова. Его подопечные, в свою очередь, не прочь доказать, что в 
Екатеринбурге их слишком рано списали. 
"Автомобилист" имел все шансы начать за здравие. Все условия для этого 
гостям создали судьи. Два подряд удаления на старте матча - настоящий 
подарок! От благодати, упавшей уральцам на голову, они решили отказаться. 
Нынешняя "Сибирь" такого не прощает. Финская парочка Руохомаа - Йокипакка 
расчертили площадку передачами, а Никита Михайлов проявил хладнокровнее 
на пятаке. Молодой нападающий, который год назад неожиданно стал лучшим 
снайпером команды, забросил только вторую шайбу в этом сезоне. Доверие 
Заварухина, который несмотря ни на что ставит его в первое звено, наконец-то 
себя оправдало.  
Михайлов еще до перерыва мог делать дубль, но переиграть Якуба Коваржа во 
второй раз за период ему оказалось не под силу. Зато уже в четвертом матче 
подряд свою фамилию на табло зажег Юкка Пелтола. Бывший капитан "Сибири" 
провалили начало сезона, но как только Заварухин перевел его в третье звено - 
финн раскочегарился. Но в случае с голом в ворота "Автомобилиста" он только 
подправил траекторию полета шайбы. Бросок же наносил Николай Тимашов - 
один из тех, кого Мартемьянов выгнал из уральской команды. Месть - блюдо, 
которое нужно подавать холодным. 
"Сибирь" могла выиграть и крупнее, реализуй двойное большинство на старте 
третьего периода. Впятером против троих новосибирцы играли почти две 
минуты, но не смогли ничего поделать с Якубом Коваржем. Чешский вратарь - 
чуть ли не единственный игрок "Автомобилиста", к которому не может быть 
претензий. По крайней мере, это не он второй матч подряд уходит со льда без 
единой заброшенной шайбы. Уральская машина не просто забуксовала, а 
уверенно катится с горы в пропасть. И что-то нам подсказывает, что наличие или 
отсутствие Дацюка уже мало на что влияет. За 11 периодов без голов пара 
спрашивать других лидеров.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-avtomobilist-poterpel-ot-sibiri-sedmoye-
porazheniye-podryad 

К заголовкам сообщений 
Тренер "Автомобилиста" Мартемьянов сообщил, что готов к своей 
отставке (Р-Спорт, Москва, 29 октября 2019) 
Главный тренер екатеринбургского хоккейного клуба "Автомобилист" Андрей 
Мартемьянов заявил, что готов к своей отставке в связи с 
неудовлетворительными результатами команды. 
"Я к отставке готов всегда, - сказал Мартемьянов на пресс-конференции, 
видеозапись которой опубликована на канале "Сибири" в YouTube, отвечая на 
вопрос о возможных переменах в клубе, вплоть до своего ухода с поста главного 
тренера. - Что касается обменов - будем думать. Сейчас рассматривается 
вариант, что один из хоккеистов поедет домой, (выездную) поездку с нами не 
будет продолжать. Будут действия однозначно". 
Специалист отметил, что соперник выиграл по делу. 
"Хочу поздравить "Сибирь" с хорошей качественной победой. Мы, к сожалению, 
в последних четырех матчах, по-моему, два гола забили на всех полевых 
игроков. Критически мало, хотя моменты есть, но шайба туда не идет. Соперник 
сыграл в обороне очень грамотно, тяжело было ее взломать. Но шли вперед, 
надо отдать должное нашим парням, руки не складывали, пытались сделать, но 
попали на контратаки. Но стандарты у нас - разбирали-разбирали, допускает 
защитник ошибку - и с 0:2 уже очень сложно отыграться", - сказал Мартемьянов. 
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"У (защитника) Никиты Трямкина болезнь. У нас в команде эпидемия, парни 
много недомогают, уже недели-полторы, постоянно кто-то выпадает, причем с 
температурой, с пониженной, как ни странно. Какой-то вирус", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20191029/1560370081.html 
Похожие сообщения (12): 
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К заголовкам сообщений 
В "Нефтехимике" очередная смена руководства: Игорь Ларионов стал 
третьим за год директором (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 30 
октября 2019) 
Топ-менеджер "Нижнекамскнефтехима" покидает предприятие - ему доверили 
хоккейный клуб, переживающий не лучшие времена 
ВОШЁЛ В ТОП ЛУЧШИХ МЕНЕДЖЕРОВ РОССИИ  
На "Нижнекамскнефтехиме" 49-летний Игорь Ларионов возглавлял управление 
по корпоративной собственности и стратегическому развитию компании. Он был 
одним из самых публичных замов генерального директора НКНХ Азата 
Бикмурзина и, как отмечают источники "БИЗНЕС Online", один из самых 
авторитетных в городе. Кстати, в этом году Ларионов попал в рейтинг 
"Коммерсанта" "Топ-1000 российских менеджеров" в разделе "Топ-50 директоров 
по корпоративному управлению" в подразделе "химическая промышленность". 
Ларионов выпускник Удмуртского государственного университета. В 1993 году он 
окончил факультет экономики, а двумя годами позже - факультет 
юриспруденции. Кандидат экономических наук. На "Нижнекамскнефтехиме" - с 
1997-го. Почти 10-ти лет проработал начальником управления собственностью, 
фондовым рынком и инвестициями. Заместителем гендиректора стал в 2006 
году, тогда же получил должность вице-президента в "Нефтехимике". 
Среди прочего Ларионов известен тем, что в 2017 году попал в релиз 
Центробанка РФ о выявлении инсайдерской торговли акциями НКНХ. Тогда 
регулятор заявил, что в 2015-м сотрудник банка "АК БАРС" Артем Люлинский 
совершил серию операций с акциями "Нижнекамскнефтехима", используя 
инсайдерскую информацию. Ее якобы получили от Татьяны Ларионовой - 
супруги топа - в рамках договора доверительного управления. Однако никаких 
доказательств использования инсайдерской информации у ЦБ не было. 
НЕ СРАБОТАЛСЯ С РУСЛАНОМ ШИГАБУТДИНОВЫМ  
С назначением в хоккейный клуб Ларионов покинул все должности в 
"Нижнекамскнефтехиме". По информации "БИЗНЕС Online", у менеджера не 
сложились отношения с новым генеральным директором ТАИФа Русланом 
Шигабутдиновым. Между ними были натянутые отношения и ранее, с тех пор как 
Шигабутдинов-младший в 2017 году возглавлял совет директоров ПАО 
"Нижнекамскнефтехим". Ларионова не первый год стремились отодвинуть от 
руководства предприятием. 
Аналогичная история и с его должностью в "Нефтехимике". Пока предыдущий 
почетный президент "Нефтехимика" Владимир Бусыгин не отошел от дел, 
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Ларионов был вице-президентом клуба, но постепенно упоминание об этом в 
официальных релизах странным образом стало табуироваться, а потом его имя 
пропало из программок к матчам. Летом этого года Руслан Шигабутдинов сменил 
отца на посту генерального ТАИФа, и у него появились аппаратные возможности, 
чтобы способствовать увольнению Ларионова. 
В итоге, ему подыскали место в "Нефтехимике". Нового руководителя 
работникам клуба представил Бикмурзин. Прежний директор Ринат 
Шарифьянов, занимавший эту должность с февраля, стал начальником 
команды. 
ИГРАЕТ В ХОККЕЙ И С УДОВОЛЬСТВИЕМ ДАЁТ ИНТЕРВЬЮ  
Для Ларионова это почетная отставка. Но на новой должности он может принести 
пользу "Нефтехимику". Известно, что он любит хоккей, в детстве тренировался и 
играл за молодежные команды "Динамо" (Харьков) и "Сталь" (Ижевск). В 1983-
1984 годах становился лучшим вратарем чемпионата "Золотая шайба". Более 
15-ти лет Ларионов играет в любительской команде и участвует в первенстве 
предприятий. Каждый год с его участием "Нефтехимик" проводит товарищеские 
матчи, приуроченные к Дню Победы. 
Также он не пропускает ни одного матча "Нефтехимика" на домашней арене - его 
всегда можно было увидеть в ложе руководителей НКНХ. На пресс-
конференциях, которые проходят в соседнем с вип-ложей зале, через стену 
доносится его "Ура!", когда там шумно отмечают победы. Ларионов всегда 
открыт для прессы и с удовольствием дает интервью. Как уже отмечалось, он 
был одним из самых публичных замов генерального директора 
"Нижнекамскнефтехима", что вообще не свойственно этой компании. Это, 
безусловно, сыграет ему на руку на новой должности. 
Вряд ли должность директора клуба рассматривается Ларионовым как способ 
заработка - у него есть свой бизнес, связанный со строительством. Добавим, что 
у его брата Виктора в Нижнекамске ресторанный бизнес - он владеет 
итальянским рестораном "Перчини", пабом "Хэратс", рестораном "Бахор", кафе 
"Сан Бокс", и бильярдными клубами "Шар". 
ЧТО ЖДЁТ "НЕФТЕХИМИК"  
Прошлый сезон стал для клуба неудачным. Это повлекло смену тренера, а затем 
и увольнение генерального менеджера Раила Якупова (после ухода Якупова 
место директора занимал Шарифьянов, до этого работавший старшим 
администратором команды). Однако он все еще неофициально помогал с 
селекцией новому руководству. В этом месяце он уже получил должность в 
"Нефтянике" - менеджера по селекционной работе и уже просто не сможет так 
участвовать в жизни "Нефтехимика". 
Парадоксально, но после его ухода лучшей фигуры в Нижнекамске, чем 
Ларионов, не найти. Он любит хоккей, болеет за результаты клуба. Представляя 
нового директора Бикмурзин отметил, что время не стоит на месте и диктует 
более амбициозные цели и масштабные задачи по дальнейшему развитию 
команды. Но это больше напоминает стандартные слова, которые всегда 
припасены к подобному поводу. Бюджет клуба, хоть и увеличился в этом году, 
все еще не позволяет решать большие задачи. 
Пока "Нефтехимик" идет в зоне плей-офф, цепляясь за 8-ю строчку. При этом 
плотность результатов такая, что любое поражение или победа конкурентов 
сразу выбросит команду из восьмерки. Команда хорошо начала сезон, несмотря 
на проблемы с комплектованием состава. Потом пошла серия поражений из 6 
матчей. Ее сменила серия из 6 побед подряд, что стало рекордом для 
нижнекамской команды. 



 

В этом сезоне от Ларионова мало что будет зависеть в результатах - пока он 
будет выполнять административные функции директора. А начиная с весны 
настанет пора размышлять над селекцией - отдельной должности генерального 
менеджера в клубе нет. И здесь есть проблема. Ларионов, хоть и занимался 
хоккеем в юном возрасте, увлекается этой игрой и проводит матчи на 
любительском уровне, явно не готов выполнять функции генерального 
менеджера. Ему всецело придется опираться на мнение главного тренера и 
скаутов. Эффективность его работы покажет только время. И надо, чтобы 
Ларионову его дали - он уже третий директор клуба за неполный год. 

https://www.business-gazeta.ru/article/444429 
Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019 
• Р-Спорт, Москва, 29 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Пять подряд. Вратарь Максименко вдохновил Знарка и Ко на новый успех 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Красно-белые побеждают уже в пятой встрече кряду, одолев "Йокерит" (4:2)  
Московская осень обрела привычные очертания. Шквальный ветер, слякоть и 
затянутое пеленой небо - погода ускоряет людской поток на подходах к "Парку 
Легенд". В очереди на выход студенты обсуждали неудачи ЦСКА и жаловались, 
что билеты на "Спартак" перестали давать бесплатно. Немудрено, ведь даже в 
теплую субботу на рижское "Динамо" пришло больше 9 тысяч зрителей, а ведь 
параллельно футбольный "Спартак" громил "Локомотив" в Черкизово. Александр 
Максименко закончил тот матч "на ноль". Оказалось, что молодой кипер каждый 
год выбирается на хоккей. Сегодня провел символическое вбрасывание и 
зарядился у одноклубников победным запалом. Правда, визит коллеги не пошел 
на пользу Юлиусу Гудачеку, и уже в первом периоде словак пустил пару обидных 
шайб, но по итогу публику ожидало отличное зрелище.  
Пока хоккейные красно-белые принесли значительно больше положительных 
эмоций болельщикам, чем футбольные. В отличие от Доменико Тедеско Олег 
Знарок принимал активное участие в летней селекции и за пять месяцев изучил 
все возможности своих игроков. Экс-наставник сборной способен одним 
взглядом донести свое неудовольствие скамейке. У его парней сразу 
активируется турбо-режим, а вскоре противник оказывается в нокдауне. В 
подобный коллапс "Йокерит" угодил в первом периоде, стоило хозяевам слегка 
нагрузить зону атаки.  
 Михаил Котляревский оккупировал пятак и технично забросил свою первую 
шайбу в КХЛ. Всего спустя 38 секунд Александр Хохлачев в полнейшем хаосе 
опередил на отскоке Петри Контиолу. Главный спартаковский бомбардир 
прошлого сезона набрал отличный ритм и продлил результативную до четырех 
матчей.  
Правда, финны вовремя напомнили красно-белым, кто на днях одолел ЦСКА. 
Лаури Марьямяки привел подопечных в чувство. "Джокеры" отстояли 
меньшинство, дождались ошибок и принялись нещадно карать. Ахти Оксанен 
перехватил слишком фривольный пас на синей линии и пробил зазевавшегося 
Гудачека. Реабилитировать своего кипера пыталась спецбригада, но красно-
белые никак не наладят стабильный розыгрыш. Отчаянные попытки реализовать 
"5 на 3" закончились обрезом и голевой контратакой "Йокерита". Герой прошлого 
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чемпионата мира Марко Анттила издевательски изящно открыл бомбардирский 
счет в сезоне.  
Разговор со Знарком вернул спартаковскую лавку к реальности. Все сочетания 
постоянно оказывали давление, а четвертая тройка буквально тащила команду 
за уши. Кокарев, Аркалов и Котляревский практически нейтрализовали первые 
два звена "Шутов", при этом цеплялись за каждую шайбу и нагнетали опасность. 
Марьямяки пришлось выпускать мощных парней, чтобы сдержать такое 
"московское сдерживание". Абсолютно будничную атаку разыгравшиеся 
Котляревский и Херсли превратили в победный гол, при этом Аркалов 
великолепно закрыл обзор экс-вратарю "Монреаля".  
Спартак" уже превратился в настоящую команду Знарка с непробиваемой 
обороной, которая насухо отстояла вторую половину игры. Осталось прибавить 
в созидании, особенно повысить эффективность большинства. После пятой 
победы подряд красно-белые почти сравнялись со СКА и готовы штурмовать 
вершину дивизиона и вторую строчку "Запада".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-pod-rukovodstvom-olega-
znarka-pobedil-yokerit-4-2-i-oderzhal-pyatuyu-pobedu-podryad-1604648/ 

К заголовкам сообщений 
На дне (Sports.ru/tribuna, Москва, 30 октября 2019) 
Что происходит с "Трактором"?  
Алексей Текслер и Борис Видгоф  
31 августа 2019, за несколько дней до старта нового сезона КХЛ, Алексей 
Текслер, будущий (на тот момент) губернатор Челябинской области встретился 
с "Трактором", единственным топовым спортивным проектом Челябинска. 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф привез на встречу не имеющие 
никакого смысла предсезонные кубки, которые выиграли команды системы, 
вручил Текслеру точную копию одного из них и в очередной раз повторил 
любимую мантру о Кубке Гагарина: "Действительно, мы провели серьезную 
работу. Мы впервые выиграли Кубок Ромазана, и получается, что впервые 
выиграли оба предварительных турнира. Я думаю, что очень приятно держать в 
руках трофеи, быть любимцами у своих болельщиков. Мы не шутим, когда 
говорим про Кубок Гагарина".  
Спустя два месяца "Трактор" занимает последнее место в восточной 
конференции, у команды нет большинства, удручающая результативность и в 
целом она показывает хоккей такого низкого качества, что его невозможно 
продать. Несмотря на бюджет в 700 млн рублей (по версии РБК, это 
двенадцатый бюджет в КХЛ).  
Ни на одном из домашних матчей команды не было аншлага, хотя клуб 
распространяет впечатляющее количество бесплатных билетов, сезону 
сопутствует шлейф из разнообразных скандалов и слухов о плохой атмосфере в 
коллективе, в составе есть игроки, мало чем отличающиеся от легендарных 
Мамаева, Губарева и Сентюрина. Прямо сейчас "Трактор" - это огромный клубок 
проблем, в котором тесно переплелись десятки историй.  
ЗАВЫШЕННЫЕ ОЖИДАНИЯ  
Многие из них начались весной и летом, когда с клубом начал работать новый 
топ-менеджмент. Причины стоит искать именно там.  
Так, например, в "Тракторе" никто не подумал просчитать, к чему приведут 
бесконечные громкие заявления основного спикера организации. И напрасно. 
Борис Видгоф говорил об огромном интересе к Анвару Гатиятулину, Вячеславу 
Войнову, Якову Тренину, Валерию Ничушкину и Антону Бурдасову, все время 
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повторял слова о ставке на челябинских игроков, задаче выиграть Кубок 
Гагарина и о том, что КХЛ "вздрогнула" о того, насколько великолепно "Трактор" 
сделал работу по формированию команды.  
Но это были просто слова, не более чем предвыборные заигрывания с 
электоратом. Как для будущего губернатора области перед выборами 8 
сентября, так и собственно для клуба перед сезоном. Войнов и сторона Тренина 
опровергли слова директора "Трактора", источник, близкий к Ничушкину 
рассказал, что клуб никогда не разговаривал с нападающим. Никогда не было 
предложения и Анвару Гатиятулину, у которого действует контракт со СКА.  
В итоге эта искаженная игра в медиа и отсутствие хоть какой-то серьезной 
информационной политики привели к завышенным ожиданиям у аудитории, а 
также, кажется, к переоценке собственных возможностей у команды. Пока Борис 
Видгоф хвастался кубками из прогулочных товарищеских турниров "Витязь", 
"Адмирал", "Ак Барс" или, например, "Авангард" просто готовились к сезону. 
Канадский тренер омского клуба Боб Хартли в одном из интервью по сути закрыл 
тему: "Я уяснил одну вещь: в России слишком много внимания уделяют 
результатам предсезонки. У меня подход другой - я рассматриваю эти матчи 
только как подготовку, как возможность посмотреть на хоккеистов в нетипичных 
для них ситуациях. С точки зрения результата, для меня нет интересных матчей 
в межсезонье".  
В Челябинске же неосознанно завысили планку, ожидания не оправдались, это 
привело к глобальному разочарованию, пустеющим трибунам и 
идеологическому кризису.  
НЕПРОДУМАННАЯ КОНЦЕПЦИЯ ПОСТРОЕНИЯ КОМАНДЫ, ПЛОХОЙ 
МАРКЕТИНГ  
После большого апрельского переворота, новый топ-менеджмент "Трактора" 
быстро сформулировал новую концепцию формирования команд системы - в 
организации планировали сместить акценты на работу с челябинскими игроками. 
Но эта идея с самого начала выглядела сомнительной, так как сужала 
вариативность деятельности на трансферном рынке и несла огромные 
смысловые риски, в том числе и потому, что одной из ключевых фигур в этой 
работе стал Роман Беляев, новый спортивный директор "Трактора", не знакомый 
с челябинской спецификой и хоккейной повесткой (Беляев - из Новокузнецка).  
Худшие ожидания оправдались. Еще до сезона "Трактор" расстался с 
несколькими местными игроками, достаточно невразумительно объяснив 
почему. Показательными выглядели две истории: Артема Пеньковского и Юрия 
Могильникова. И тот, и другой пережили сложное восстановление после тяжелых 
травм, полученных в матчах за "Трактор" и "Челмет", но по сути были выброшены 
клубом из обоймы. В нормальной организации с ними бы продолжали работать, 
в том числе для того, чтобы поддержать на высоком уровне собственную 
репутацию в хоккейном мире.  
Уже в сезоне "Трактор" попытался обменять еще нескольких челябинских 
хоккеистов (в том числе, основного вратаря Василия Демченко), также 
запутавшись в формулировках, опубликовав странное заявление Романа 
Беляева, которое заканчивалось следующей мыслью: "Как только ты подписал 
контракт с клубом, ты должен быть готов к обмену".  
Но дело, конечно, не только в челябинских хоккеистах. А в целом в построении 
команды. По словам Бориса Видгофа, новый менеджмент обновил состав на 
80% и поменял контрактную модель, многое вложив в бонусы. Однако изменения 
не сыграли. И сейчас любой интересующийся хоккеем и "Трактором" человек 
задастся резонными вопросами: а зачем вообще нужно было вот так глобально 
менять состав и кто именно из топ-менеджмента принимал решение об этом? 



 

"Трактор" откровенно провалился по многим трансферам, состав команды не 
стал сильнее, а многие селекционные шаги вызывают большие вопросы. 
Например, нет никаких объективных предпосылок к тому, чтобы место челябинца 
Игоря Исаева в защите занимал Юрий Сергиенко. Либо это причины не 
хоккейные.  
История с непродуманной и заводящей в тупик концепцией построения команды 
наложилась на очень слабый маркетинг "Трактора", в очередной раз ошибочно 
построенный на прошлом города и клуба, в котором нет ни одной серьезной 
победы за 72 года. Ни один из смыслов сезона ("Я - в команде", "За Танкоград") 
совершенно не действует. Судя по стремительно пустеющим трибунам на Арене 
имени Валерия Белоусова и комментариям в паблике, топ-менеджмент, офис, 
игроки и болельщики - совсем не одна команда.  
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  
Одна из причин кризиса "Трактора" - работа главного тренера команды Петериса 
Скудры. Можно говорить открыто: очевидно, что латвийский специалист, 
совершенно не подходит челябинскому клубу. Его методы и взгляды на жизнь и 
профессию, а также пятилетний нижегородский бэкграунд на этой 
специфической и уникальной хоккейной территории не работают.  
Самое время вспомнить, что Скудра мог и не стать главным тренером 
"Трактора". Сначала он был почти назначен в "Витязь", но эту сделку 
заблокировали на самых высоких уровнях и новым главным тренером 
подмосковного клуба стал Михаил Кравец, человек из системы СКА, для которого 
это дебютный сезон в КХЛ. Осенью "Витязь" - одно из главных открытий сезона, 
второе - конечно, "Адмирал". Затем Скудра мог оказаться в московском "Динамо", 
но тоже не сложилось, там сделали ставку на ветерана Владимира Крикунова. 
То есть по сути Челябинск был только третьим городом в шорт-листе латвийского 
специалиста.  
Приглашение Скудры - ошибка. Но Борис Видгоф никогда не признает, что это 
ошибка. Директор организации уже несколько раз заявлял, что "Трактор" не 
планирует увольнять/менять главного тренера. Можно так же сказать, что 
"Трактор" не может уволить/поменять главного тренера и вот почему. Скудра - 
клиент одного из самых сильных и влиятельных хоккейных агентов России Юрия 
Николаева, который в свою очередь имеет тесные дружеские связи с Олегом 
Усачевым, вице-президентом "Трактора" по хоккейным операциям и человеком 
из близкого круга председателя совета директоров КХЛ Геннадия Тимченко. 
Существует мнение, что именно Усачев - первое лицо клуба и все ключевые 
решения в "Тракторе" принимает именно он.  
Конечно, увольнение Скудры глобально не решит ничего. Если мы говорим о 
построении настоящей системы, целью которой является Кубок Гагарина. И со 
Скудрой команда может заползти в плей-офф, чтобы проиграть в первом раунде. 
Но изменения слишком явно назрели - Челябинск ждал от постсеничевского 
"Трактора" совершенно не такой унылой реальности. Рынок сейчас хорош, новый 
человек на тренерской скамейке и в раздевалке может и должен улучшить 
ситуацию.  
Самый очевидный кандидат из свободных - конечно, Андрей Назаров, отличный 
антикризисный менеджер, впечатляющим опытом работы с самыми разными 
клубами КХЛ и сборными, очень хорошо знающий систему челябинского хоккея 
и местную политическую повестку, замечательно раскрывающий молодежь (при 
нем в "Тракторе" заиграли, например, Евгений Кузнецов и Антон Бурдасов, в 
"Витязе" - Артемий Панарин). Кроме того, Назаров - яркая медийная фигура, 
способная привлечь интерес зрителей.  



 

Но его подписание в "Трактор" практически исключено. И у Усачева, и у Видгофа 
сложные личные отношения с 45-летним специалистом.  
БУДУЩЕЕ  
Никто не будет отрицать, что Борис Видгоф - успешный бизнесмен, выстроивший 
в Челябинске очень серьезную империю. Но управление собственным бизнесом 
и управление хоккейным клубом уровня КХЛ - совершенно не одно и то же. 
Особенно, если у тебя нет высокопрофессионального офиса на всех 
функциональных направлениях.  
Для Бориса Видгофа это третий опыт работы с "Трактором". Первый, в 2005-м 
был удачным - команда вернулась в суперлигу. Второй, в 2010-м - неудачным. И 
то, что происходит сегодня очень живо напоминает происходившее тогда - такая 
же ошибка с главным тренером (Андреем Сидоренко), такая же неоднозначная 
работа по трансферам, низкого качества хоккей и плохие результаты и 
запредельно много необоснованных разговоров о Кубке Гагарина. Девять лет 
назад все закончилось увольнением Сидоренко после десяти матчей, 
возвращением Валерия Белоусова и отстранением Бориса Видгофа от работы с 
клубом.  
Впрочем, обе истории случились давно. У каждого из их героев было достаточно 
времени, чтобы переосмыслить все свои шаги и действия.  
За окном - 2019-й, мир кардинально отличается от того, что был в 2005-м, многие 
системы работают совершенно иначе. Здесь и сейчас, например, гораздо проще 
правильно и адекватно выстроить всю работу организации, а не пытаться 
затуманить свои ошибки и промахи в общественном сознании PR-деятельностью 
и встречами с кураторами клуба, на которых можно озвучить новые обещания 
(чем, по информации из надежных источников, и занимался в октябре Борис 
Видгоф).  
Пустые разговоры и сладкие обещания больше не действуют, возмущение 
болельщиков игрой и результатами, а также горожан тратами на хоккей будет 
только нарастать и оно будет адресовано не только Борису Видгофу, но и в 
первую очередь - Алексею Текслеру. 
Стоит еще раз сказать - перемены в "Тракторе" и всем челябинском хоккее 
назрели. Но для того, чтобы хоть что-то поменялось, должна случиться 
революция в сознании топ-менеджмента, управляющего клубом и в сознании 
людей из Правительства Челябинской области, курирующих клуб. Цитируя героя 
фильма "Moneyball" Билли Бина, нужно изменить игру, изменить взгляды на все 
профессиональные процессы. Готовы ли к этому в "Тракторе" и самое главное - 
в правительстве Челябинской области?  
Пока на этот счет есть большие сомнения. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/2620709.html 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: "Авангард" вернул российского форварда из НХЛ за огромные 
деньги, снизил ему зарплату, а теперь хочет выгнать (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Назначение 
Ничего не имею против тренера Александра Андриевского, но его назначение 
главным тренером в "Сочи" заставляет задуматься В прошлом сезоне он убедил, 
что спасти команду, изменить ее философию он не может - не вывел "Сибирь" в 
плей-офф. Тогда были положительные моменты, но ключевые матчи команда 
проиграла, а тренер на пресс-конференциях никак не мог объяснить, что 
происходит. Если сочинцы хотят вступить в борьбу за место в восьмерке, то это 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/2620709.html


 

точно не самый лучший выбор, но другой вопрос, а был ли выбор у руководства 
клуба. Не та ли эта ситуация, когда пришлось обменять Петра Кочеткова на 
Никиту Богданова? 
?Официально! В тренерском штабе хоккейного клуба "Сочи" произошли 
изменения. Команду возглавил белорусский специалист Александр 
Андриевский. 
"Сочи" бы какое-нибудь новое лицо, тем более, у команды нет никаких 
обязательств перед болельщиками. Можно было бы стать таким же веселым 
клубом, как и город. Но самое страшное в современной КХЛ как-то выделиться, 
надеть какой-то веселый пиджак вместо строгого серого или черного. Да и 
понятно, что "Сочи" вообще выполняет какие-то посторонние функции, а не 
является самостоятельным лицом.  
Конец 
Нападающий "Авангарда" Никита Щербак внесен в список отказов несмотря на 
то, что Боб Хартли обещал сделать из него хоккеиста хорошего уровня. Логичный 
конец, который слишком дорого обошелся клубу. Изначально контракт 
нападающего был 180 миллионов, затем его удалось снизить до 120, но это все 
равно в десятки раз больше, чем он заслуживает. Следующий шаг - либо 
постараться снизить договор еще на какую-то сумму, либо расторгнуть его, 
выплатив хоккеисту положенное, либо уже попытаться уговорить спортсмена 
расстаться "по обоюдному согласию". 
Чему нас может научить эта история? Я разговаривал с Максимом Сушинским, 
который уже признал ошибку. Кто решил, что Никита сможет заменить Илью 
Михеева ? Для Максима Юрьевича произошедшее стало неприятным 
сюрпризом, хотя он наводил справки о хоккеисте из различных источников. 
Кстати, Илья Ковальчук давал Щербаку самые лестные характеристики и 
рекомендовал этого хоккеиста. Но проблема тут совершенно в другом. 
Представьте, что Никита приехал бы в Россию на скромную зарплату. К 
нападающему бы было совершенно другое отношение, так как кое-какие игровые 
козыри у него есть.  
Виноват и сам Щербак. Чтобы быть хоккеистом высокого уровня, нужно 
правильно относиться к миру, а он так стал психовать из-за критики, из-за разных 
новостей, дал какое-то совершенно глупое интервью, в котором нашел в НХЛ 
русофобов и после этого замкнулся, ходил с опущенной головой и практически 
не улыбался. Когда у молодого игрока столько "тараканов", то шансов заиграть 
не существует. 
Травма 
Нападающий Владимир Тарасенко выбыл из строя на пять месяцев, но проблема 
тут гораздо глубже. Плечи, которые подвели его снова после недавней операции, 
вообще слабое место для любого хоккеиста. Ты можешь восстановиться 
морально и физически, но при этом никогда не станешь прежним. Примеров 
масса, например, Денис Куляш стал играть гораздо хуже именно из-за такой 
проблемы. Я взял наиболее яркий пример для России, но каждый тренер, 
менеджер может вспомнить десятки, а то и сотни примеров. 
Стиль Тарасенко подразумевает идеально здоровые плечи, а он даже травму 
получил практически на ровном месте, без какого-либо столкновения. Конечно, 
остается надежда, что новая операция пройдет успешно, восстановление будет 
идеальным, а затем Владимир будет как новеньким. Но случиться может и 
совершенно обратное. А самое главное - ты уже не можешь быть уверенным в 
своем теле. Опять же недавний пример: помните, как выбыл из строя на долгий 
период Денис Зернов ? Тоже ничего не предвещало, а столкновение с Виктором 
Тихоновым не казалось каким-то страшным. Однако снова плечо, хотя до этого 



 

он долго лечился и врачи утверждали, что проблем нет. Пять месяцев 
восстановления - огромный срок и очень жаль, что у Тарасенко началась такая 
полоса. Не хочется в это верить, но не исключено, что на прежний уровень наш 
нападающий уже не выйдет никогда.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/belorusskiy-specialist-aleksandr-
andrievskiy-vozglavil-hk-sochi-napadayuschiy-nikita-scherbak-popal-v-spisok-
otkazov-avangarda-a-zvezda-nhl-vladimir-tarasenko-vybyl-na-pyat-mesyacev-
1604339/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: судейство 

 
Лучший арбитр в двух сезонах КХЛ Одиньш возвращается в лигу после 
тяжелой травмы (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2019) 
Латвийский арбитр Эдуард Одиньш сегодня, 29 октября, будет одним из главных 
арбитров на матче регулярного чемпионата КХЛ "Торпедо" - "Локомотив". Этот 
матч станет первым для арбитра с января 2019 года. 
Лучший арбитр Континентальной хоккейной лиги сезонов-2013/14 и 2015/16 
получил травму на третьей минуте матча регулярного чемпионата КХЛ сезона-
2018/19 "Витязь" - "Торпедо" и не смог продолжить игру. Судья отправился в 
раздевалку с помощью врачей - игра была продолжена с одним главным 
арбитром. 
Нападающий "Торпедо" Данил Веряев попал под удар клюшкой форварда 
подмосковной команды Миро Аалтонена и въехал в арбитра. Одиньш покинул 
площадку на носилках, держась за ногу. 
Несмотря на тяжелую травму, на прошлой неделе Эдуард был включен в число 
кандидатов на участие в чемпионате мира 2020 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-3886169-dvazhdy-luchshij-arbitr-khl-
odinsh-vozvraschaetsja-v-ligu-posle-tjazhjoloj-travmy.html 

Похожие сообщения (12): 
• Р-Спорт, Москва, 29 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 29 октября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2019 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 октября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019 
• Sports.ru, Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Трансферы клубов 

 
Экс-форвард "Локомотива" Ратти заключил контракт с "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2019) 
Канадский нападающий Тай Ратти заключил однолетний контракт с "Торпедо", 
информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В этом сезоне канадец принял участие в 16 матчах регулярного чемпионата КХЛ 
за "Локомотив", забросил три шайбы и сделал шесть результативных передач 
при показателе полезности "-4" и четырех штрафных минутах. В среднем за матч 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/belorusskiy-specialist-aleksandr-andrievskiy-vozglavil-hk-sochi-napadayuschiy-nikita-scherbak-popal-v-spisok-otkazov-avangarda-a-zvezda-nhl-vladimir-tarasenko-vybyl-na-pyat-mesyacev-1604339/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/belorusskiy-specialist-aleksandr-andrievskiy-vozglavil-hk-sochi-napadayuschiy-nikita-scherbak-popal-v-spisok-otkazov-avangarda-a-zvezda-nhl-vladimir-tarasenko-vybyl-na-pyat-mesyacev-1604339/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/belorusskiy-specialist-aleksandr-andrievskiy-vozglavil-hk-sochi-napadayuschiy-nikita-scherbak-popal-v-spisok-otkazov-avangarda-a-zvezda-nhl-vladimir-tarasenko-vybyl-na-pyat-mesyacev-1604339/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/belorusskiy-specialist-aleksandr-andrievskiy-vozglavil-hk-sochi-napadayuschiy-nikita-scherbak-popal-v-spisok-otkazov-avangarda-a-zvezda-nhl-vladimir-tarasenko-vybyl-na-pyat-mesyacev-1604339/
https://www.championat.com/hockey/news-3886169-dvazhdy-luchshij-arbitr-khl-odinsh-vozvraschaetsja-v-ligu-posle-tjazhjoloj-travmy.html
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https://www.sports.ru/hockey/1079603340.html


 

Тай проводил на льду 18 минут 16 секунд. 25 октября "Локомотив" расторг 
контракт с Таем. 
26-летний уроженец Калгари последние два сезона выступал в клубе НХЛ 
"Эдмонтон Ойлерз". Ранее канадский форвард играл за "Сент-Луис Блюз" и клуб 
"Портленд Уинтер Хоукс", вместе с которым выигрывал чемпионат молодежной 
Западной хоккейной лиги. В 2013 году Рэтти выступал за молодежную сборную 
Канады на чемпионате мира для игроков не старше 20 лет.  

https://www.championat.com/hockey/news-3886353-eks-forvard-lokomotiva-ratti-
zakljuchil-kontrakt-s-torpedo.html 

Похожие сообщения (5): 
• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 29 октября 2019 

• Sport76.ru, Ярославль, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Первый круг регулярного чемпионата в цифрах (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 29 октября 2019) 
За два месяца "регулярки" команды сыграли по 14 игр. Настало время подвести 
первые итоги.  
За это время хозяйки площадок 23 раза выигрывали в основное время и по 
одному - в овертайме и серии послематчевых буллитов. 
В "активе" гостей - 26 побед в основное время, три - в овертайме и дважды они 
были точнее при выполнении послематчевых буллитов. 
88 игроков ЖХЛ забросили 283 шайбы, 4 из которых в пустые ворота: 143 раза 
забрасывали хозяева и 140 - гости. 
Средняя результативность матчей составила 5,05 шайбы. 
Самые "результативные" команды - "Агидель" и "КРС Ванке Рэйз", игроки 
которых забросили по 48 шайб. 
Лучший бомбардир: Александра Карпентер "КРС Ванке Рэйз" - 25 (11+14) очков. 
Она же является лучшим ассистентом.  
Лучший снайпер: Ольга Сосина "Агидель" - 13 заброшенных шайб. 
Лучший защитник-бомбардир: Лиана Ганеева - 13 (2+11) очков; 
Самая "результативная" тройка нападающих: Миллс - Лебедева - Сосина. На 
счету звена 21 заброшенная шайба. 
Лучший "Показатель полезности": Рэйчел Льянес, "КРС Ванке Рэйз": "+20". 
Лучший "Коэффициент надежности вратаря": Валерия Меркушева ("Динамо 
СПб") - "2,18". Голкипер сыграла 12 матчей, на площадке провела 716 минут и 14 
секунд, пропустила 26 шайб. 
Наибольшее число "сухих" матчей - четыре - у "стража ворот" нижегородского 
"СКИФа" Елизаветы Кондаковой. 
Зафиксированы 7 хет-триков и 23 дубля.  
Самая "результативная" минута - 27-я, в течение которой были заброшены 10 
шайб. 
Самые "популярные" счета игр - 2:1 и 3:2 - по пять раз зафиксированы в 
Официальных протоколах. 
Автор самой "быстрой" шайбы - нападающая "СКГорный" Хэйли Уильямс, 
открывшая на 20-й секунде счет в матче СКСО - "СК Горный", состоявшемся 14 
сентября. 

https://www.championat.com/hockey/news-3886353-eks-forvard-lokomotiva-ratti-zakljuchil-kontrakt-s-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3886353-eks-forvard-lokomotiva-ratti-zakljuchil-kontrakt-s-torpedo.html
https://yarreg.ru/n57n3/
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Самую "позднюю" шайбу забросила форвард СКИФа Оксана Братищева 11 
октября в игре против "Динамо СПб", когда на табло было время 62:59. 
"Среднее" число штрафного времени за матч составляет 20,18 минуты. 
"Лидер" среди штрафнико в - Екатерина Низовцева ("Динамо СПб") провела на 
скамье 49 минут.  

https://whl.khl.ru/article/2883-perviy-krug-regulyarnogo-chempionata-v-tsifrah 
Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: партнеры 

 
"Голевая передача" от ФОНБЕТ и КХЛ в Нижнем Новгороде 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 октября 2019) 
29 октября в Нижнем Новгороде перед матчем "Торпедо" (Нижегородская 
область) - "Локомотив" (Ярославль) состоялась торжественная церемония, на 
которой был вручен символический чек на сумму 341 000 рублей представителю 
команды "Торпедо-следж", а первые хоккеисты из нового клуба произвели 
символическое вбрасывание.  
Мероприятие было приурочено к благотворительной акции "Голевая передача", 
которую проводит ФОНБЕТ совместно с КХЛ и Детской следж-хоккейной лигой. 
Сумма помощи, выделяемая ФОНБЕТ зависит от количества заброшенных шайб 
в КХЛ за месяц. Одна заброшенная шайба - 500 рублей.  

https://www.khl.ru/news/2019/10/29/458634.html 

К заголовкам сообщений 
Федерация хоккея России 

 
Федерация хоккея России и БК "Лига ставок" назовут лауреатов премии 
"Герои хоккея" (Советский спорт, Москва, 29 октября 2019) 
7 ноября в Хельсинки стартует первый этап Евротура Кубок "Карьяла". А 5 
ноября в УТЦ "Новогорск" пройдет вручение ежегодной премии "Герои хоккея", 
учрежденной ФХР и официальным партнером Федерации хоккея России и 
национальной сборной - букмекерской компанией "Лига Ставок".  
Новости СМИ2 
Премия "Герои хоккея" - уникальная акция, пример взаимодействия спорта и 
бизнеса, подчеркивающая огромное внимание к хоккею и лучшим игрокам 
России. Она символизирует связь поколений и вручается накануне первого 
ответственного турнира в сезоне - финского этапа Евротура. 
Лауреаты сезона 2018-2019 будут названы в семи номинациях. 
"Самого ценного игрока", который внес наибольший вклад в успехи сборной, 
определят голосованием болельщики в официальной группе ФХР и социальной 
сети "Вконтакте". 
Жюри из известных хоккеистов и тренеров предложило трех кандидатов - 
форвардов Никиту Кучерова ("Тампа-Бэй лайтнинг), его тезку Гусева (СКА), а 
также вратаря "Тампа-Бэй Лайтнинг" Андрея Василевского. Связка двух 
супербомбардиров зажигала на ЧМ-2019 в Братиславе, Кучерова и Василевского 
признали лучшими в своем амплуа на главном турнире года. Наш вратарь, 
ставший впоследствии лауреатом "Везина Трофи", фантастически провел матч 
за бронзовые медали, совершив 51 сэйв. Аккредитованные на ЧМ журналисты 

https://whl.khl.ru/article/2883-perviy-krug-regulyarnogo-chempionata-v-tsifrah
https://whl.khl.ru/article/2883-perviy-krug-regulyarnogo-chempionata-zhhl-v-tsifrah
https://www.khl.ru/news/2019/10/29/458634.html


 

подавляющим числом голосов включили Василевского в символическую 
сборную звезд турнира. 
"Джентльмена года" - игрока, продемонстрировавшего образец честной 
спортивной борьбы в совокупности с джентльменским поведением на льду и 
высоким мастерством, назовут члены "Зала славы отечественного хоккея". 
Номинантов трое - защитник СКА Артем Зуб, его одноклубник Александр 
Барабанов, ставший лауреатом в этой номинации в олимпийском сезоне 2017-
2018, а также нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин. 
Представители СМИ проголосуют за "Лучшего новичка" - игрока, который 
наиболее ярко провел дебютный для себя сезон в сборной. ФХР назвала 
номинантов - защитников Михаила Сергачева ("Тампа-Бэй Лайтнинг") и Никиту 
Задорова ("Колорадо Эвеланш"), вратаря Александра Георгиева ("Нью-Йорк 
Рейнджерс"). "Советский спорт" остановил выбор на Сергачеве. С 8 (1+7) очками 
в 13-ти матчах он стал самым результативным защитником сборной в прошлом 
сезоне и при этом ни разу не посетил штрафной бокс. 
Жестко и дисциплинированно сыграл в Братиславе гренадер Задоров. А 
Георгиев в обоих своих матчах в Братиславе (против сборных Австрии и 
Швейцарии) сохранил ворота на замке. 
"Незаметного героя", внесшего наибольший вклад в деятельность национальной 
команды, выберут игроки и тренеры сборной. Год назад этой чести удостоился 
легендарный сервисмен Константин Рогатин. 
А "Лидера команды", который служит примером для партнеров по сборной на 
льду и вне игровой площадки и внес максимальный вклад в успехи национальной 
команды, назовут все ее члены. Год назад премию получил глава штаба сборной 
Роман Ротенберг.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922256 
Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Церемония проводов детской следж-хоккейной сборной (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 октября 2019) 
28 октября в Новогорске состоялась торжественная церемония проводов 
детской следж-хоккейной сборной на турнир в США - The 1st Annual International 
Youth Sled Hockey Invitational. 
В рамках совместного проекта Федерации хоккея России и АНО "Детская следж-
хоккейная лига", сборная команда лиги примет участие в международном 
турнире в городе Гранд-Рапидс (США, штат Мичиган). Команде предстоит 
сыграть с лучшими командами Детской следж-хоккейной лиги США: Space Coast 
Blast (Флоридa), Hope Inc. Hurricanes (Миннесота), Grand Rapids Sled Wings 
(Мичиган). 
В церемонии проводов команды на The 1st Annual International Youth Sled Hockey 
Invitational приняли участие олимпийский чемпион, многократный чемпион мира 
и Европы Владимир Мышкин и мастер спорта СССР, главный консультант 
сборных команд ФХР Игорь Тузик, а также нападающие молодежной сборной 
России Илья Круглов и Владислав Михайлов. 
- Международный турнир в США - одно из самых значимых событий в жизни юных 
следж-хоккеистов, - поделилась мнением исполнительный директор Детской 
следж-хоккейной лиги Марина Рицик. - Ребята поедут представлять нашу страну. 
В детской сборной России собраны спортсмены из 7-ми клубных команд Детской 
следж-хоккейной лиги, от Тулы до Красноярска. Игроки разные: кто-то у нас уже 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922256
https://fhr.ru/news/item/62572/


 

сравнительно давно, а кто-то пришел в этот вид спорта чуть больше полугода 
назад. Но все они действительно сильные спортсмены. Мы верим в нашу 
сборную и будем болеть за ребят! 
- С удовольствием принял участие в сегодняшней церемонии, - сказал Владимир 
Мышкин. - Ребята играют в хоккей и для меня было очень важно поддержать их, 
сказать напутственные слова. Они большие молодцы, здорово видеть такой 
боевой настрой. Желаю ребятам только победы! 
В прошлом году сборная Детской следж-хоккейной лиги заняла первое место на 
крупнейшем международном турнире по следж-хоккею Cruisers Cup-2018 в 
Канаде. Россияне на этом турнире не проиграли ни одного матча, разгромив 
сильнейшие юниорские команды США и Канады. 
Развитие детско-юношеского спорта, в том числе детского следж-хоккея, 
является одним из приоритетных направлений работы ФХР. Главным партнером 
федерации в данном направлении является Детская следж-хоккейная лига.  

https://fhr.ru/news/item/62542/ 

К заголовкам сообщений 
 

Сборная России по хоккею 
 

Вратарь ХК "Динамо" Бочаров надеется дебютировать в сборной России 
в Евротуре (ТАСС, Москва, 29 октября 2019) 
Голкипер московского "Динамо" Иван Бочаров рассказал, что надеется 
дебютировать за сборную России на Кубке Карьяла, первом этапе 
еврохоккейтура. Об этом Бочаров рассказал журналистам. 
"Приятно сыграть на ноль, главное - победа команды. Знаю, что и я, и Бобков 
были вызваны в сборную, но я не думал о каком-то противостоянии с ним. 
Придаст ли этот "сухарь" уверенности в сборной, пока не знаю, впереди у нас 
еще матчи, будет видно к началу Евротура. Надеюсь, смогу сыграть за сборную", 
- отметил Бочаров. 

https://tass.ru/sport/7059683 
Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Учебно-тренировочный сбор юниоров U16 перед Кубком Президентского 
спортивного клуба (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 октября 
2019) 
29 октября в подмосковном Новогорске стартовал учебно-тренировочный сбор 
юниорской сборной России U16 (игроки до 16 лет). 
Тренерский штаб команды во главе с Владимиром Филатовым вызвал для 
подготовки 28 хоккеистов (3 вратаря, 10 защитников, 15 нападающих): 
Вратари: Сергей Иванов (Металлург, Магнитогорск), Егор Корзин (Спартак, 
Москва), Сергей Мурашов (Локомотив, Ярославль); 
Защитники: Кирилл Кудрявцев, Ярослав Лабуткин, Андрей Малявин (все - 
Локомотив, Ярославль), Артем Барабоша, Артем Дуда (оба - ЦСКА, Москва), 
Михаил Гуляев (Сибирь, Новосибирск), Никита Калинин (СКА, Санкт-Петербург), 

https://fhr.ru/news/item/62542/
https://tass.ru/sport/7059683
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-bocharov-priyatno-sygrat-na-nol-nadeyus-smogu-vystupit-za-sbornuyu-na-yevroture


 

Егор Никитин (Динамо, Санкт-Петербург), Александр Пелевин (Торпедо, Нижний 
Новгород), Адель Сафин (Ак Барс, Казань); 
Нападающие: Егор Воронов, Матвей Мичков, Александр Перевалов, Дмитрий 
Уткин (все - Локомотив, Ярославль), Даниил Григорьев, Александр Легков, 
Василий Средин (все - ЦСКА, Москва), Руслан Газизов, Глеб Трикозов (оба - 
Авангард, Омск), Авваль Баисов (Югра, Ханты-Мансийск), Илья Квочко 
(Металлург, Магнитогорск), Вячеслав Малов (Сибирь, Новосибирск), Иван 
Мирошниченко (Витязь, Подольск), Семен Синяткин (Динамо, Санкт-Петербург), 
Александр Щербаков (СКА, Санкт-Петербург).  
Сбор продлится до 4 ноября, на следующий день команда отправится в Минск, 
где примет участие в Кубке Президентского спортивного клуба. Помимо 
юниорской сборной России U16, в турнире принимают участие их сверстники из 
Словакии, а также команды U17 (игроки 2003 года рождения) из Латвии и 
Беларуси.  

https://fhr.ru/news/item/62575/ 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России готовится к Суперсерии с канадскими 
хоккеистами (Российская газета (rg.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Профессор научит побеждать  
Сборная России по хоккею U20 (игроки до 20 лет), завершает подготовку к 
ежегодному турниру CIBC Canada Russia Series. 
В ходе турнира наша молодежная сборная сыграет шесть матчей со сборными 
юниорских лиг Канады: по два матча против сборной лиги QMJHL (Лига Квебека), 
OHL (юниорская лига Онтарио) и WHL (Западная хоккейная лига). 
Отметим, что вместе с нашими молодыми игроками в Канаду отправится 
двукратный олимпийский чемпион Игорь Ларионов, который является 
советником главного тренера национальной сборной страны. 
После завершения серии Профессор присоединится к главной команде страны, 
стартующей на финском этапе Евротура. 
Перед стартом Суперсерии главный тренер молодежки Валерий Брагин вызвал 
на сбор 28 игроков. В беседе с журналистами Брагин отметил важность матчей 
против канадцев: 
- Это тяжелый с точки зрения перемещений турнир, но при этом очень полезный. 
Будет интересно посмотреть на то, как игроки действуют под нагрузкой. 
Параллельно с Суперсерией пройдет и финский этап Турнира четырех наций. У 
сборной одна задача - побеждать в каждом соревновании, поэтому постарались 
сделать составы максимально сбалансированными. Часть игроков здорово себя 
зарекомендовала в ходе турнира в Перми, многие здорово начали сезон в 
клубах. 
Мы провели консультации со штабом сборных, скаутской и аналитической 
службой - и в итоге удалось распределить игроков равномерно. В каждой 
команде будут свои лидеры, всем кандидатам есть что доказывать. 
Рассчитываем, что все они покажут максимум своих возможностей. Суперсерия 
- престижное соревнование, но мы не разделяем турниры по степени 
значимости, будем постоянно на связи с коллегами. 
По словам Брагина, главным тренером состава, который сыграет в Финляндии, 
будет Юрий Бабенко, ему поможет Сергей Голубович. 
После завершения турниров тренерский штаб проведет тщательный разбор 
матчей и начнет формировать расширенный список игроков на подготовку к 
молодежному чемпионату мира. 

https://fhr.ru/news/item/62575/


 

В Канаду молодежная сборная вылетит 2 ноября, где спустя три дня проведет 
первый матч серии со сборной лиги Квебека. 
На сегодняшний день в расширенном списке сборной значатся следующие 
хоккеисты:  
Вратари: Данил Исаев ("Локомотив", Ярославль), Амир Мифтахов ("Барс", 
Казань), Глеб Носов ("Зауралье", Курган). 
Защитники: Глеб Бабинцев ("Зауралье", Курган), Данил Валитов 
("Автомобилист", Екатеринбург), Михаил Гордеев ("Сочи"), Никита Зоркин ("СКА-
Нева", СПб), Антон Малышев ("Буран", Воронеж), Степан Островский 
("Адмирал", Владивосток), Даниил Пыленков ("Витязь", Подольск), Сергей 
Телегин (Югра, Ханты-Мансийск), Игорь Усманов ("Лада", Тольятти), Петр 
Ясинский ("Трактор", Челябинск). 
Нападающие: Родион Амиров ("Салават Юлаев", Уфа), Максим Грошев 
("Нефтехимик", Нижнекамск), Александр Дарьин ("Локо", Ярославль), Тимур 
Ибрагимов, Иван Морозов, Василий Подколзин, Данил Савунов (все - "СКА-
Нева", СПб), Лев Комиссаров, Никита Ртищев (оба - ЦСКА, Москва), Илья 
Круглов, Владислав Михайлов (оба - "Динамо", Москва), Павел Ротенберг 
("Динамо", СПб), Егор Степанов ("Челмет", Челябинск), Максим Соркин ("Звезда", 
Москва), Захар Шабловский ("Спартак", Москва). 
В Канаде к сборной присоединятся игроки, выступающие в Северной Америке: 
защитники Егор Замула ("Калгари Хитмен", Калгари), Никита Охотюк ("Оттава 
67", Оттава), нападающие Егор Афанасьев ("Виндзор Спитфайр", Виндзор"), 
Никита Александров ("Шарлоттаун Айлендерс", Шарлоттаун), Дмитрий 
Завгородний ("Римуски Осеаник", Римуски), Руслан Исхаков (Университет 
Коннектикута, NCAA), Егор Соколов ("Кейп Бретон Иглз", Сидней), Александр 
Хованов ("Монктон Уайлдкэтс", Монктон). 
Разумеется, про предстоящую серию активно пишут и наши канадские коллеги. 
Особое внимание приковано к игроку питерского СКА Василию Подколзину. 
Напомним, что на минувшем драфте новичков НХЛ, капитан юниорской сборной 
России был выбран клубом "Ванкувер Кэнакс" под престижным десятым 
номером. 

https://rg.ru/2019/10/29/molodezhnaia-sbornaia-rossii-gotovitsia-k-superserii-s-
kanadskimi-hokkeistami.html 

К заголовкам сообщений 
Женская сборная России по хоккею 

 
Состав женской национальной сборной для подготовки к Турниру пяти 
наций в Дмитрове (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 октября 
2019) 
29 октября женская национальная сборная России в Новогорске приступила к 
учебно-тренировочному сбору, который продлится до 4 ноября.  
Тренерский штаб российской команды во главе с Евгением Бобарико вызвал для 
подготовки 25 хоккеисток (3 вратаря, 9 защитников и 13 нападающих): 
Вратари: Валерия Меркушева ("Динамо", Санкт-Петербург), Надежда Морозова 
("Бирюса", Красноярск), Анна Пругова ("Агидель", Уфа); 
Защитники: Лиана Ганеева, Алина Орлова (обе - СК Горный, Санкт-Петербург), 
Екатерина Николаева, Анастасия Чистякова (обе - "Динамо", Санкт-Петербург), 
Нина Пирогова, Анна Савонина (обе - "Торнадо", Дмитров), Мария Баталова 
("Агидель", Уфа), Надежда Вольф (СКСО, Екатеринбург), Елена Проворова 
(СКИФ, Нижегородская область); 
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Нападающие: Оксана Братищева, Екатерина Лихачева, Ландыш Фаляхова (все - 
СКИФ, Нижегородская область), Екатерина Лебедева, Елизавета Роднова, Ольга 
Сосина (все - "Агидель", Уфа), Александра Вафина, Фануза Кадирова (обе - СК 
Горный), Екатерина Добродеева, Валерия Павлова (обе - "Бирюса", Красноярск), 
Анна Шохина, Алевтина Штарева (обе - "Торнадо", Дмитров), Диана Канаева 
("Динамо", Санкт-Петербург). 

https://fhr.ru/news/item/62582/ 
Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 октября 2019 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Макдэвид и Панарин - самые дорогие игроки НХЛ. Овечкин не входит даже 
в десятку (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
октября 2019) 
40 самых высокооплачиваемых хоккеистов мира. 
Ориентируясь на данные авторитетного инсайдерского портала Capfriendly, мы 
составили список из 40 самых высокооплачиваемых игроков мира, в который 
вошли пятеро россиян. Причем Александр Овечкин из "Вашингтона" среди 
соотечественников только на третьей позиции - из-за подписанного в 2009 году 
долгосрочного контракта, он сейчас зарабатывает значительно меньше, чем мог 
бы. 
Самый дорогой хоккеист мира - капитан "Эдмонтона" Коннор Макдэвид, но в 2019 
году больше всех получит не он, а Митчел Марнер из "Торонто". Как так? Все 
дело в том, что в НХЛ величина контракта оценивается через кэпхит - 
среднегодовую зарплату, которая учитывается под потолком. С помощью этого 
параметра команды могут легально обходить правила, завышая игрокам 
гонорары в одни сезоны и занижая в другие. 
Всего в нынешнем сезоне клубы НХЛ потратят на зарплаты игроков около 2,3 
млрд долларов. У хоккеистов довольно скромные контракты по сравнению с 
другими североамериканскими лигами (НФЛ, НБА и МЛБ) - в среднем около 6 
млн долларов. Только 13 хоккеистов в среднем зарабатывают больше 10 млн 
долларов. В НБА 51 баскетболист получает более 20 млн. 
ПАНАРИН - САМЫЙ ВЫСОКООПЛАЧИВАЕМЫЙ ИНОСТРАНЕЦ 
Коннор Макдэвид - 12,5 млн долларов. Первый номер драфта-2016 подписал 8-
летний контракт с клубом на 100 млн долларов. Если бы 23-летний форвард 
начал играть в НХЛ до локаута-2012, то длительность соглашения наверняка 
была бы еще больше. Согласно коллективному соглашению, принятому в 2013 
году, сейчас хоккеисты не могут подписывать контракты более чем на восемь 
лет. 
Артемий Панарин - 11,647 млн долларов. Российский нападающий перешел в 
"Нью-Йорк Рейнджерс", став самым высокооплачиваемым иностранцем НХЛ. У 
Панарина, как и у Макдэвида, большая часть зарплаты находится в подписных 
бонусах - то есть она выплачивается единовременно 1 июля. Подробнее об этой 
схеме читайте в нашем материале. 
Остон Мэттьюс - 11,634 млн. Контракт нападающего "Торонто" - самый 
краткосрочный в топ-5. На рынок свободных агентов Мэттьюс может выйти уже в 
2024 году и тогда же стать самым высокооплачиваемым хоккеистом мира. 

https://fhr.ru/news/item/62582/
https://whl.khl.ru/article/2882-igroki-zhhl-gotovyatsya-k-turniru-pyati-natsiy


 

Эрик Карлссон - 11,5 млн долларов. 29-летний шведский защитник-бомбардир 
продлил соглашение с "Сан-Хосе" в нынешнее межсезонье, он будет играть за 
калифорнийцев до 2027 года. Помимо Карлссона, в 2019 году новые контракты 
получили Мэттьюс и Панарин. При этом в 2021 году ожидается новый скачок 
зарплат, когда в силу вступит более выгодное соглашение между НХЛ и 
телевещателями. Пока подробности переговоров не оглашаются. 
Дрю Даути и Джон Таварес - 11 млн долларов. Оба хоккеиста подписали 
контракты в 2018 году. Даути будет выступать за "Лос-Анджелес" до 2027 года, а 
Таварес за "Торонто" - до 2025-го. 
ОВЕЧКИН ТОЛЬКО ТРЕТИЙ СРЕДИ РОССИЯН 
Панарин, подписав соглашение с "Рейнджерс", еще долго будет самым 
высокооплачиваемым российским хоккеистом. Несмотря на то, что в 2021 году 
НХЛ подпишет новый ТВ-контракт, в данный момент не видно хоккеистов, 
способных получить такое же предложение от клубов, как Артемий. 
На втором месте находится Бобровский. Вратарь, как и Панарин, в прошлом 
сезоне выступал за "Коламбус". Вместе они помогли клубу добиться 
исторического достижения - команда из штата Огайо впервые в истории прошла 
первый раунд плей-офф. 
В тройку самых дорогих россиян попали Александр Овечкин и Евгений Малкин. 
У обоих суперзвезд контракты заканчиваются в ближайшие два сезона, когда им 
будет по 35 - 36 лет соответственно. Никто не предоставит им контракты на 11 
млн долларов, сейчас в Северной Америке ходят слухи, что оба игрока могут 
вернуться в КХЛ. Правда, сам Овечкин заявил, что будет играть в КХЛ до тех пор, 
пока будет сохранять свой нынешний уровень. 
Овечкин подписал контракт с "Вашингтоном" в 2009 году на 12 лет. До локаута-
2012 такие длительные соглашения были нормой, клубы старались сохранить 
своих ведущих игроков очень жирными контрактами. Овечкин за 12 лет в 
"Вашингтоне" получит 124 млн долларов - это рекордный контракт в истории 
лиги. При этом, россиянин мог заработать гораздо больше, если бы, например, 
подписал соглашение до 2014 года, а затем продлил его. 
В 2013 году НХЛ подписала восьмилетние соглашение с ТВ-холдингом NBC, что 
сказалось и на зарплатах игроков. Гонорары хоккеистов связаны с доходами лиги 
- 50% выручки всех клубов уходит игрокам. Можно сказать, что Овечкин, 
подписав 12-летний контракт в 2009 году, прогадал и потерял несколько десятков 
миллионов долларов. Из-за этого в списке самых больших кэпхитов лиги 
россиянин находится только на 15-м месте. 
Замыкает пятерку самых высокооплачиваемых россиян Никита Кучеров. Он 
подписал контракт с "Тампой-Бэй" перед началом прошлого сезона, у него был 
так называемый контракт-мостик. Кучеров согласился получить в первый год 
соглашения 4,6 млн долларов, чтобы помочь команде не выйти за потолок 
зарплат. Но в нынешнем сезоне россиянин заработает 12 млн долларов, это 7-й 
показатель в НХЛ.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/246871 

К заголовкам сообщений 
Андрей Свечников становится лидером "Каролины". За ним будущее 
российского хоккея (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Андрей Свечников - будущее российского хоккея. Основная ассоциация с этим 
именем у рядового хоккейного болельщика - драка с Александром Овечкиным. 
Все потому, что Свечников не очень хорошо знаком российскому зрителю.  
В Северную Америку переехал из-за брата 

http://sport.business-gazeta.ru/article/246871


 

В 2016 году Евгения Свечникова (брата Андрея) на драфте выбрал "Детройт" в 
первом раунде под общим 19-м номером. Свечников-старший уехал в фарм-клуб 
"Красных Крыльев" - "Гранд Рэпидс Гриффонс". Младший решил быть ближе к 
брату и перебрался в Маскегон. Расстояние между этими городами по времени 
занимает примерно два часа. У братьев очень сильная связь друг с другом. 
После все той же драки Андрея с Ови - Евгений опубликовал у себя в Instagram 
пост: "Раз-два, Фрэдди придет к тебе", отметив Александра Овечкина. Ждать ли 
на вендетты?  
После сезона в "Маскегоне" на импорт-драфте CHL Свечникова-младшего 
забрал "Бэрри Кольтс". Преддрафтовый сезон Андрей провел в хоккейной лиге 
Онтарио. Сыграл так хорошо, что ушел под общим вторым номером.  
Первый на импорт-драфте CHL, второй на драфте НХЛ. В Андрее всегда видели 
потенциал. За сборную России он дебютировал в 16 лет еще по юниорам ( в 
юниорских турнирах участвуют хоккеисты до 18 лет). В более юном возрасте 
дебютировал за сборную только Андрей Василевский - в 15 лет. Из последних, 
кто хорошо показал себя на ЮЧМ, играя не по своему возрасту - Ярослав 
Аскаров, который выходит на драфт этого года.. 
Бриндамор дал новый импульс 
Род Бриндамор - не только человек, который поднимал над своей головой Кубок 
Стэнли. Но, как оказалось, очень крутой тренер. И в развитии Свечникова как 
игрока НХЛ он сыграл большую роль. Не зажимал его в рамки. Давал больше 
свободы.  
Андрей не жаловался на малой количество игрового времени, как второй номер 
драфта этого года Каапо Какко. Он доказывал. Постепенно его игра завоевала 
доверие тренерского штаба. Андрея выпускали в неравных составах. Из третьего 
звена он перекочевал в топ-6.  
Главный тренер не давил на него. Не говорил, что хорошо, а что плохо. Игрок 
сам это прекрасно понимал и исправлял. Где-то проходил работу над ошибками. 
Сейчас видно, что у тренера и игрока идеальные взаимоотношения.  
Свечников за год стал лидером 
Ему всего 19 лет. Но вокруг него уже строят франшизу команды. Он очень часто 
мелькает в ленте. Это при том, что в клубе еще есть молодые звезды в лице 
Себастьяна Ахо и Теуво Террявайнена. Он выводит клуб на матч с диким 
российским акцентом: "Let's go Dooogie!"  
К высоким пикам драфта у руководителей клубов НХЛ очень трепетное 
отношение, но нельзя сказать, что Андрей не заслужил это.  
Он будет не хуже Малкина и Овечкина 
Андрей - первый из россиян, кому удалось пройти отметку в шесть набранных 
очков. Сейчас он третий бомбардир в НХЛ среди всех россиян. На равне с 
Владимиром Тарасенко, Ильей Михеевым и Никитой Кучеровым - по 10 очков. 
Выше только легенда "Вашингтона" Александр Овечкин - 14.  
У Свечникова нет постоянных партнеров. Он выходит в звене со Стаалом и 
Макгином. В последнем матче играл вместе с Террявайненом и Ахо. Но даже от 
смены партнеров он не сбавляет в кондициях. 
Россиянин отлично вписывается в модель игры "Каролины". Хорош в 
большинстве - там он самый полезный игрок. Быстро перемещает шайбу, 
скидывает ее под бросок Хэмилтону или же ищет свободный лед, чтобы бросить 
самому.  
Он разносторонний: превосходное катание и точный кистевой бросок. Хорош и в 
силовой игре.  
Свечников - индивидуален. Его тип игры сложно сравнить с кем-то из 
действующих российких звезд. Но его хоккей- работает. Если он продолжит в том 



 

же духе, то станет не только лидером своей команды, но и одним из лучших в 
НХЛ.  
Бриндамор просто обязан продолжить работу с этим парнем. В будущем, он 
может стать не хуже Овечкина и Малкина. Это очень способный парень, 
которому есть что доказывать. С его желанием и упорством можно горы 
свернуть.  

https://allhockey.ru/article/show/368318-
Andrej_Svechnikov_stanovitsya_liderom_Karoliny_Za_nim_buduschee_rossijskogo_
hokkeya 

К заголовкам сообщений 
Звезду сборной России сослали в запас. Гусева спасет только отставка 
тренера (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2019) 
Первый матч в карьере против Никиты Кучерова откладывается из-за решения 
тренерского штаба  
Что сейчас нельзя делать Никите Гусеву - разуверяться в себе и вдруг поверить, 
что он не подходит НХЛ. То, что российский вингер - не идеальный хоккеист, а 
его слабые качества (катание, скорость, силовая борьба) могут помешать ему 
играть в заокеанской лиге так же круто, как в КХЛ и сборной, было известно и 
летом. Но то, что именно Гусев оказался заложником проблем "Нью-Джерси" и 
примитивности тренерского мышления главного тренера Джона Хайнса, - это его 
беда, которую надо пережить.  
На тренировке перед матчем с "Тампой" Никита оказался вне четырех троек 
нападения - формально запасным. По ходу занятия его меняли местами с 
форвардом Майлзом Вудом из четвертой тройки - но экс-нападающий СКА точно 
останется в резерве, более того посмотрит игру с легендой "Девилз" Патриком 
Элиашем, который по задумке штаба должен помочь россиянину разобраться с 
его игровыми проблемами.  
Совершенно непонятно, как Гусеву из этой ситуации выходить. Хайнс не видит в 
Никите хоккеиста, который способен решать здесь и сейчас и совсем не пытается 
обеспечить ему комфортные условия для адаптации. То отправляет на правый 
фланг, то в четвертое звено, то дает всего восемь минут игрового времени. 
Теперь и вовсе ссылает в запас.  
Отвечать на вопрос "кто виноват - игрок или тренер?" уже бессмысленно. Для 
Хайнса Гусев не станет ключевым игроком, а Никита магическим образом не 
превратится в универсала. Лишь какая-то череда случайностей может исправить 
ситуацию так, что россиянин заиграет, как от него ожидали, при нынешнем 
тренере.  
Идеальный и, к сожалению, чуть ли не единственный вариант "спасения" для 
Гусева - увольнение Хайнса. Всегда есть опасность нарваться на еще более 
консервативного и твердолобого тренера, но у него в любом случае будет одно 
серьезное преимущество. Над новичком не будет висеть меч неминуемой 
отставки, который заставляет отказываться от тех, кто умеет творить, в пользу 
даже непрошибаемых ролевиков вроде того же Вуда или его партнеров по 
четвертой тройке Кевина Руни или Джона Хейдена.  
Дело же не только в Гусеве. В запасе все сидит молодой швед Йеспер Боквист, 
вместо Никиты во вторую тройку подняли другого скандинава Йеспера Брата, 
который также раньше смотрел за матчами с трибуны, чуть ли не лучший 
форвард "Девилз" на старте сезона Павел Заха пока получает немного времени.  
Чтобы Хайнс начал доверять им всем сразу, его должен отпустить страх 
увольнения. Но как он пропадет, если команда проигрывает и проигрывает, 
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причем теряет очки даже в ситуациях, когда растерять преимущество 
практически нереально?  
Так что Гусеву придется невольно болеть против своих. Если "Нью-Джерси" 
победит "Тампу" (в чем, правда, есть большие сомнения), то Никита может 
задержаться в скрэтче надолго. Если же проиграет, то Хайнсу придется вносить 
новые изменения. Или эти изменения коснутся самого Хайнса.  
Так что отчасти судьба Гусева может оказаться в руках его друга Кучерова, 
против которого он пока так и не сыграет в первый раз в карьере. Символично.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nyu-dzhersi-otpravil-v-zapas-
rossiyskogo-napadayuschego-nikitu-guseva-1604614/ 

К заголовкам сообщений 
Это шедевр! Свечников забил исторический для НХЛ гол (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 октября 2019) 
Андрей - главная звезда "Каролины". 
В первые два периода матча против "Калгари" (2:1) у "Каролины" мало что 
получалось в атаке. Хозяева нанесли всего 18 бросков и не могли забить далеко 
не самому крутому вратарю НХЛ Давиду Риттичу. И когда 19-летний форвард 
"Харрикейнс" Андрей Свечников оказался с шайбой за воротами, мало кто 
ожидал опасности. В том числе Риттич. Но Свечников поднял шайбу на крюк и 
резким движением бэкхендом закинул ее в ближнюю "девятку" над плечом 
вратаря. 
Самый знаменитый гол в стиле лакросс забил нападающий сборной Финляндии 
Микаэль Гранлунд. Такие трюки даже получили его имя. Гранлунд поразил  
Можно вспомнить подобные голы Микса Индрашиса и Сергея Шумакова в КХЛ, 
но в НХЛ так до Свечникова никто не забивал. Воспитанник "Ак Барса" вошел в 
историю лиги! 
Пока все восхищались, Андрей на кураже принес своей команде победу. 
"Каролина" получила большинство, и российский нападающий точно бросил над 
щитком вратаря. 
В последних матчах Свечников заглох после яркого старта. Россиянин в пяти 
матчах до встречи с "Чикаго" 27-го октября не набирал очки, но в выходные его 
прорвало. А сегодня Андрей закрепил успех, доказав, что сейчас именно он - 
главная звезда "Каролины". После матча он рассказал, что про гол в стиле 
лакросса ему подсказал брат Евгений, который как раз видел шайбу Гранлунда. 
Сегодняшний гол Свечникова уже называют претендентом на звание гола года, 
но вторая шайба в матче для него даже важнее. Это уже второй победный гол 
Андрея в сезоне, а за весь прошлый сезон он забросил всего три победных 
шайбы. Российский нападающий идет к статусу суперзвезды НХЛ большими 
шагами.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/246958 

К заголовкам сообщений 
Владимир Дехтярев о наших в НХЛ: "Американский паспорт Малкина - 
повод обсудить политические вопросы" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 30 октября 2019) 
Эксперт и комментатор НХЛ - об американском паспорте Малкина, возвращении 
Кравцова в Россию и о неудачах Тарасенко и Панарина 
Комментатор НХЛ и руководитель отдела хоккея на "Советском спорте" 
Владимир Дехтярев в своей новой колонке подводит итоги первого месяца 
сезона в НХЛ для российских хоккеистов. Почему у Виталия Кравцова не 
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получилось в НХЛ с первого захода, о скандале вокруг американского паспорта 
Малкина, проблемах Бобровского во "Флориде" и Панарина - в "Рейнджерс", а 
также об успехе Ильи Михеева в "Торонто" - в материале "Реального времени".  
Виталий Кравцов - просто распиаренная фигура 
Почему у Виталия Кравцова не получилось за океаном? На мой взгляд, он не 
совсем понял, куда попал - просто поехал в НХЛ слишком рано. Кравцов не был 
готов к тому, что может не пробиться в состав и его могут отправить в фарм-клуб. 
Возможно, он думал, что раз его выбрали в первом раунде драфта, то возьмут в 
состав автоматом. Вышло совсем по-другому: у "Рейнджерс" сейчас такая 
ситуация, что команда не может экспериментировать - надо набирать очки.  
Кравцов понял, что не хочет ни играть в фарм-клубе, ни биться за место в 
составе. Думаю, что когда его отправили набирать форму в АХЛ, он для себя уже 
тогда решил, что хочет вернуться в КХЛ, и что этот уровень и эта ситуация его 
не устраивают. В контракте есть пункт о том, что спортсмен может уехать из 
Северной Америки - и Кравцов им воспользовался.  
Вообще, на мой взгляд, Кравцов - это достаточно распиаренная фигура. 
Посмотрим, что он сейчас здесь покажет. Разве много он показывал на уровне 
России или на уровне молодежного чемпионата мира? Я считаю, что нет - просто 
его хорошо раскрутили. Пусть теперь доказывает свое мастерство в "Тракторе".  
Я думаю, что это выбор каждого человека и Малкин в этом отношении такой же, 
как и все. Есть у него второе гражданство - и пусть будет. Быть в Putin team или 
в Trump team, или вообще фанатом Навального - это его выбор, и я не вижу в 
этом никаких проблем. Не буду называть фамилий, но канадские и американские 
паспорта имеют и многие другие российские хоккеисты.  
Эта тема будоражит умы тех, кому интереснее поговорить про политику. Чистым 
спортом в России не интересуется никто - нам интересно, только когда "наши" 
играют против "не наших". Вот и здесь то же самое - "как же так, Малкин-то 
оказался не нашим!".  
Двойная замена Бобровского в последнем матче понятна: играть два матча 
подряд один вратарь не может, если это не игры Кубка Стэнли - в этом нет 
смысла. Поэтому дали возможность поиграть второму вратарю ( Cэму Монтембо, 
- прим. ред.) - и он не выручил. Потом Бобровский пропустил две шайбы, его 
решили дальше не нагружать и вернули назад сменщика.  
Никого криминала здесь нет: просто Кенневилль понял, что эту игру уже не 
вытащить, тем более команда явно устала после дальнего полета в Канаду с юга 
США. Сказалась еще и смена часовых поясов, и то, что команда за 4 дня провела 
три матча. Тренер просто решил поберечь Бобровского. 
Чтобы Сергей вышел на свой уровень, ему должна помогать и оборона. Пока 
Кенневилль еще только выстраивает эту систему. Придя во "Флориду Пантерс", 
он получил хорошего вратаря и достаточно крепкую линию атаки, но "в нагрузку" 
ему досталась слабая линия обороны. Его основная задача сейчас - укрепить 
оборону, и Бобровский будет Кенневиллю в этом помогать. 
Михеев сумел воспользоваться выпавшим шансом  
Илье Михееву повезло вдвойне. Во-первых, он попал в нужное время в нужную 
команду, да еще и к тренеру, который хорошо умеет раскрывать сильные 
стороны своих хоккеистов. Повторит ли он путь Артемия Панарина? Я бы не стал 
так сразу сравнивать, но Илья выглядит очень уверенно.  
Во-вторых, ему помогла система потолка зарплат. Ему дали шанс - и Михеев им 
воспользовался по полной программе. Он подошел к сезону полностью готовым 
- прошел предсезонку, готовился, трудился, пахал, показывал свой уровень, 
который у него достаточно хорош. И результат не заставил себя долго ждать. 



 

При его работоспособности у него все получится. Илья это прекрасно понимает, 
как и понимает, в какую команду он попал (я имею в виду, что если ты плохо 
сыграешь в Торонто, то болельщики и журналисты тебя сразу "съедят"). 
Могу пожелать Михееву только удачи, пусть у него все получится в 
Национальной хоккейной лиге. Самое главное - к этому есть все предпосылки. 
Панарин вдвоем с Зибанежадом тянут "Нью-Йорк Рейнджерс", а Тарасенко уже 
не поможет "Сент Луису" 
В последних неудачах "Нью-Йорка", нет ничьей вины - команда находится в 
стадии перестройки и от издержек этого процесса никуда не деться. Я еще перед 
началом сезона говорил, что они вряд ли могут рассчитывать на попадание в 
плей-офф - и пока так все и выглядит. Есть слишком много факторов, которые 
плохо сказываются на команде.  
По сути, у "Рейнджерс" есть только одно первое звено. Я бы даже сказал, что 
есть только Панарин и Зибанежад - и больше никого. Оборона по-прежнему 
проваливается, и в межсезонье для ее укрепления ничего не было сделано. 
Команда абсолютно сырая. Проблемы еще и с тренером - Куинн не совсем 
понимает, как использовать своих игроков. Перестройка "Рейнджерс" идет очень 
тяжело, и руководство команды уже предупреждало, что болельщикам придется 
потерпеть и что команду будет трясти. 

https://realnoevremya.ru/articles/156238-dehtyarev---ob-itogah-oktyabrya-dlya-
russkih-hokkeistov-v-nhl 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"Чем Сушинский лучше Путина? Он сумел убрать Медведева". Лига 
хоккейных шуток от "Авангарда" - кайф (Sport24.ru, Москва, 29 октября 
2019) 
Лучший юмор во всем российском хоккее.  
Омский "Авангард" - одна из передовых команд КХЛ во всем, что касается 
околохоккея. Сибирский клуб, второй сезон вынужденно играющий в Балашихе, 
первым в КХЛ адаптировал формат "Лиги плохих шуток". Участниками третьего 
выпуска "Лиги хоккейных шуток" на Youtube стали капитаны "ястребов" Андрей 
Стась и Сергей Широков. Осторожно! Очень много крутого юмора.  
 - Почему у хоккеистов в Западной конференции мало секса?  
 - Потому что много "Динамо". 
 - Как хейтеры называют обещания "Авангарда" вернуться в Омск?  
 - Басни Крылова.  
 - Почему хоккеисты "Куньлуня" не любят ездить на выезд?  
 - "Куньлень". 
 - Почему "Авангард" не продлил контракт с Виктором Стольбергом?  
 - Потому что он заправлялся на "Лукойле". 
 - Чем Сушинский лучше Путина?  
 - Тем, что он сумел убрать Медведева. 
 - Что висит на бардачке в машине Андрея Стася?  
 - Иконостась.  
 - Кто не рад тому, что Дедунов самый быстрый? 
 - Жена Дедунова. 
 - Куда Манукян отлучается с тренировки?  
 - В "Пехорку", шашлыки переворачивать. 
 - Какой самый крутой перехват в истории омского хоккея? 
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 - Перехват у Новосибирска молодежного чемпионата мира. 
 - Почему Боб Хартли не употребляет алкоголь? 
 - Потому что у него с утра будет Сушинский. 
 - Почему телеведущий Андрей Малахов завидует Кириллу Семенову? 
 - Потому что он делает хорошие передачи. 
 - Почему Никита Щербак лучше всех видит площадку? 
 - Потому что живет в Москва-сити. 
 - Что у общего у вратаря Судницина и оконного мастера? 
 - Он тоже заменил раму (Карри Рамо - бывший вратарь "Авангарда"). 
 - Шумаков, празднуя забитую шайбу, показывает птицу. А как празднует Стась? 
 - А он не празднует.  
 - Как можно было поднять бабла с "Фонбет"?  
 - Перед сезоном поставить на "Витязь". 
 - Почему шайба пахнет бурундуком? 
 - Потому что в ней чип. 
 - Кто из игроков "Авангарда" мог бы работать курьером в "Яндекс.Еде"? 
 - Тейлор Бек.  
 - Почему Панарин не пользуется "Яндексом"? 
 - А у него есть Алиса. 
 - Если Свен Андригетто - это "заряженный" BMW, то кто тогда Алексей 
Бондарев? 
 - УАЗ Патриот. 
 - Что с трибун кричат болельщики Андрея Стася?  
 - Мы существуем!  
Победу в этом баттле одержал Стась со счетом 13-12. Как и в "Лиге плохих 
шуток" в том случае, если один из участников засмеялся, балл переходит 
сопернику. 
Чем "Авангард" удивит в следующий раз?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-29-avangard-vypustil-tretyu-chast-ligi-
khokkeynykh-shutok-s-andreyem-stasem-i-sergeyem-shirokovym 

К заголовкам сообщений 
Русские хоккеисты с драфта НХЛ, которые загубили свои карьеры 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2019) 
Кого-то даже выбирали на драфте выше Капризова и Гусева, а теперь они с 
трудом находят работу на родине. 
Статус задрафтованного придает молодому хоккеисту особенную стать - его 
заметили, на него рассчитывают, и неважно когда, прямо сейчас или в 
перспективе. Естественно, в командах НХЛ тоже работают люди, которым 
свойственно ошибаться или не угадывать с выбором на драфте. Иногда 
промахиваются и с российскими хоккеистами - некоторые из них не могут 
заиграть даже в КХЛ, несмотря на статус задрафтованных, и от НХЛ они так же 
далеко, как Владивосток от Лиссабона. Кого-то подвел агент, кто-то скучал по 
дому, кто-то ворчал на всех подряд, а кто-то при весьма любопытных 
обстоятельствах в лучшей лиге мира все-таки сыграл. 
н. Дмитрий Жукенов (1997 год рождения) 
Драфт-2015 - "Ванкувер" (114-й номер) 
Где сейчас: "Горняк" (Учалы), ВХЛ  
Дмитрия выбрали выше, чем Кирилла Капризова, и вполне заслуженно - на ЮЧМ 
Жукенов набрал 6 очков и стал вторым бомбардиром команды вслед за Денисом 
Гурьяновым. Состав юниорской сборной впечатляет - Самсонов, Сергачев, 
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Рыков, Рубцов, Воробьев, Капризов, Юртайкин, Дмитрий Соколов, тот же 
Гурьянов. Сплошь игроки АХЛ и НХЛ, почти звезды - что же случилось с 
Жукеновым, которого в Северной Америке называли креативным и хитрым 
игроком? Да и в "Шикутими" в Лиге Квебека за 151 игру - 149 очков. Почему 
Учалы?  
Для начала, сам Дмитрий свою статистику в "Шикутими" не считает выдающейся 
- команды играют в открытый хоккей, только и делай, что очки набивай. В 
"Авангарде" Жукенов начал за здравие - забросил во втором матче, стал 
новичком недели, играл в тройке с Семеновым и Петерссоном, удостаивался в 
прессе звания будущего лидера омичей. Далее Жукенов постепенно терял место 
в основном составе, играл за "Омских Ястребов", а в прошлом сезоне в октябре 
был отправлен в Чехию "за практикой" вместе с Антоном Ковалевым и Ильей 
Дервуком. Пока Жукенов набирался опыта во второй (!) лиге Чехии в "Хавирове", 
"Авангард" отдал Жукенова в новокузнецкий "Металлург" в обмен на права на 
Сами Ватанена. В итоге Дмитрий заканчивал сезон в Новокузнецке, а летом 
перешел в систему "Автомобилиста", но пока центрфорвард прочно обосновался 
в "Горняке". Жукенову всего 22 года, по большому счету, вся карьера впереди, 
но пока с каждым сезоном от "Ванкувера" хоккеист все дальше и дальше, хотя 
прошло всего четыре года. 
н. Сергей Коростин (1989) 
Драфт-2007 - "Даллас Старз" (64-й номер) 
Где сейчас: "Зауралье" (Курган), ВХЛ  
Воспитанник прокопьевского "Шахтера" (в Прокопьевске начинали Сергей 
Зиновьев и Андрей Чибисов) в "Динамо-2" набирал под 70 очков, дебютировал в 
Суперлиге, выиграл ЮЧМ, на котором зажигали Филатов и Черепанов) и сбежал 
из клуба. По словам президента бело-голубых Михаила Головкова, Коростин 
плюнул на команду и под покровом ночи покинул расположение "Динамо". Сергей 
уехал в Прокопьевск, где делал американскую визу, готовился к сезону и даже 
провел два матча за "Шахтер". Лига NAHL, техасское "Торнадо" - в США 
Коростину понравилось, он "заболел" НХЛ и решил пробиваться через 
североамериканские лиги. Сергею было на что рассчитывать - "Даллас" выбрал 
Коростина довольно высоко (после Коростина в третьем раунде ушли Дадонов, 
Киллорн, Бортуццо, Вебер), выше Колтона Севьюра и Джейми Бенна. Еще и на 
импорт-драфте в CHL Коростин приглянулся "Лондон Найтс" - Таварес, Кадри, 
Джон Карлсон, Дель-Зотто и так далее.  
Увы, но уже через два года пребывания в Северной Америке Сергей вернулся 
домой - Коростин скучал по России, а перспектив попасть в НХЛ не было, так как 
последний сезон игрок курсировал между АХЛ и Лигой Восточного побережья. По 
иронии судьбы, контракт с "Динамо" еще действовал, и Коростина 
незамедлительно отправили в ВХЛ. Он до сих пор здесь - поиграл в Донецке, 
Карелии, Красноярске, Твери, Новокузнецке. На счету Коростина ни одного 
матча в КХЛ. И в Суперлиге за "Динамо" Коростин ни одного очка не набрал, да 
и в ВХЛ результативность Сергея не впечатляет. Вообще, если вспоминать 
драфт 2007 года, то нахлынет грусть - Черепанов трагически погиб, Руслан 
Башкиров и Максим Грачев уже завершили карьеру, Каблуков и Гончаров до НХЛ 
не добрались, Майоров не пробился в состав "Коламбуса", и только Евгений 
Дадонов со второй попытки покорил "Флориду". 
н. Александр Дельнов (1994) 
Драфт-2012 - "Флорида Пантерз" (114-й номер) 
Где сейчас: "Адмирал"  
Было время, когда в "Сиэтле" в Западной хоккейной лиге Дельнов набирал очков 
больше, чем Мэтью Барзал - будущий обладатель Колдер Трофи. Александр 



 

выступал на ЮЧМ в 2012 году вместе с Ничушкиным, Задоровым, Береглазовым, 
Слепышевым, Мироновым, был выбран выше Прохоркина и Гусева, а вскоре 
дебютировал в АХЛ в "Сан-Антонио". В тренировочном лагере "Флориды" 
Дельнов после успешных выставочных матчей входил в число нападающих, на 
которых рассчитывал тренерский штаб, но в итоге контракт Александру не 
предложили из-за плохой физической готовности, и игрок вернулся в Россию. И 
начались странствия по российским лигам, городам и весям: Ханты-Мансийск, 
Санкт-Петербург, Хабаровск, Дмитров, Сочи, Питер, Тверь, Воскресенск, 
Цзилинь, Пермь. 
Лишь спустя годы выяснится, что Дельнова подвел агент - несмотря на 
недовольство физической формой Александра, "Флорида" предлагала стороне 
хоккеиста двусторонний контракт, но до игрока данную информацию почему-то 
не довели. Летом Дельнов прошел просмотр в "Адмирале" и недавно провел 
первые официальные матчи за "моряков", но в основном выступает за "Ермак" в 
ВХЛ. Дельнову всего 25 лет, и он не теряет надежды на возвращение в Северную 
Америку. Надо доказать, что "Флорида" не ошиблась с выбором: например, 
Николай Прохоркин уже дебютировал за "Лос-Анджелес", а ведь семь лет назад 
именно "Кингз" планировали задрафтовать Дельнова, но в последний момент 
передумали. 
н. Даниил Жарков (1994) 
Драфт-2012 - "Эдмонтон Ойлерз" (91-й номер) 
Где сейчас: "Динамо" (Санкт-Петербург), ВХЛ  
Габаритный форвард блистал не только на площадке, но и за ее пределами: 
вскоре после драфта 18-летний Даниил дал мощное интервью, в котором заявил, 
что считает себя канадцем, не хотел бы играть в российский хоккей и жить в 
России и вообще обожает гамбургеры. Получилось настолько резонансно, что 
затем Жаркову пришлось оправдываться и недоумевать от количества гневных 
комментариев. Даниил не жалел никого: досталось супам (а конкретно борщу), 
английскому языку (неточность перевода), российским хоккеистам (а именно 
Радулову за нежелание играть в тело), североамериканским журналистам 
(действительно, вопросы про отъезд в КХЛ звучали как издевка), интернету (он 
стал "грязным"). Жаркова стали сравнивать с печально известным Кириллом 
Кабановым, а тут еще и отец, как назло, на матч Россия - Канада пришел в куртке 
с надписью "Канада". После сезона-2012/13, когда Жарков неплохо выступал за 
"Белльвиль" и от звонка до звонка отыграл на МЧМ-2012 (Кучеров, Якупов, 
Григоренко, Хохлачев и так далее), пришлось возвращаться в Россию. В 
"Торпедо" Жарков отправлялся как на войну, цитируя маршала Жукова: "Боюсь 
я только медведей. А они живут в тайге".  
Неизвестно, какие страхи одолевали Жаркова в КХЛ, но в "Торпедо" форвард за 
64 матча набрал лишь пять очков, часто выступал за "Саров", а сезон-2015/16 
полностью пропустил из-за серьезной травмы. Канадский стиль не помог 
нападающему остаться в КХЛ, и вот уже третий сезон подряд Даниил выступает 
за питерское "Динамо", с которым завоевал Кубок Петрова. Не до "Эдмонтона". 
н. Александр Авцин (1991) 
Драфт-2009 - "Монреаль" (109-й номер)  
Где сейчас: "Трактор" (пробный контракт)  
К сожалению, Александр - типичный пример физически крепкого и мощного 
хоккеиста, который на юниорском и молодежном уровнях был одним из лучших, 
а во взрослом хоккее, кроме габаритов, больше ничем и не выделяется. Уже в 18 
лет Авцин проложил себе путь мускулами в основу московского "Динамо", где 
выступал весьма недурно и набрал 9 очков в 30 матчах. Далее поездка в 
"Монреаль" - Авцин не боялся, что его могут отправить в "Гамильтон", как Павла 



 

Валентенко тремя годами ранее, и был готов ждать своего шанса в АХЛ годами 
(Александр отмерил себе три-четыре сезона), как Томаш Плеканец или Майк 
Каммалльери, которых игрок привел в пример. 
Авцин слово сдержал и вернулся в Россию ровно через три года, отыграв в 
"Гамильтоне" более 100 матчей. Почти сразу же оказался в Липецке, затем сезон 
в Пензе, а там и наконец-то КХЛ - "Динамо", "Северсталь" и "Нефтехимик", где 
наконец-то разжился голами (в КХЛ Авцин не забрасывал более пяти лет). 
Неудивительно, что именно при Андрее Назарове Авцин расцвел, в сезоне-
2017/18 забросил 12 шайб (лучший результат в карьере), но дальше в 
Нижнекамске не заладилось ни у Назарова, ни у Авцина. ЦСК ВВС и расторжение 
контракта - "Нефтехимик" уже успел дважды обыграть СКА и войти в восьмерку, 
а Авцин получил неожиданное предложение из погружающегося на дно 
турнирной таблицы "Трактора". Подумать только, какие люди уходили в 2009 
году в четвертом раунде драфта вместе с Авциным - Сизикас, Савар, Экхольм, 
Маркус Фолиньо, Ватанен, Чиарот. 
в. Александр Печурский (1990) 
Драфт-2008 - "Питтсбург" (150-й номер) 
Где сейчас: "Металлург" (Новокузнецк), ВХЛ  
Александр защищал ворота юниорской сборной на двух чемпионатах мира (2007, 
2008) и завоевал золотые и серебряные медали. Правда, Печурский на 
непробиваемую стену не походил (на обоих турнирах процент отраженных 
бросков составил меньше 90%), поэтому в "Металлурге" юному таланту и 
проспекту "Питтсбурга" не доверяли. В Северной Америке Печурский выступал в 
Западной Хоккейной Лиге за "Трай-Сити". По словам Печурского, было скучно, 
делать нечего, сидишь в интернете, тренируешься, да играешь. 
Праздный ход жизни (с перерывами на хоккей) Печурского прервали внезапные 
новости из стана "Питтсбурга" в январе 2010 года - Флери и Джонсон 
травмировались, и Джону Карри нужен был сменщик. В "Пингвинз" решили не 
искать разнорабочих вроде бухгалтера из Чикаго, и экстренно вызвали из 
юниорской лиги Печурского (основной причиной также было то, что Александр 
находился неподалеку от Ванкувера, с которым предстояло сыграть 
"пингвинам"). Дали контракт на одну игру и посадили на лавку в амуниции Флери 
- экипировка Печурского стандартам НХЛ не соответствовала. И надо же: к 25-й 
минуте "Ванкувер" забросил пять шайб, и тренерскому штабу ничего не 
оставалось, как бросить в бой Печурского. Александр потрудился на славу - за 
оставшееся время пропустил всего один гол, отразил 12 бросков и стал третьей 
звездой матча. 
На этом сказка Печурского, увы, закончилась - в юниорской лиге через год его 
выставили на драфт отказов (уже не проходил по возрасту), а новое соглашение 
с "Питтсбургом" не принесло Александру ровным счетом ничего, ни единой игры 
в фарм-клубе, не говоря уже о НХЛ. После возвращения в Россию Печурский 
зацепил Кубок Гагарина с "Металлургом", отыграл три сезона в "Амуре", вытащил 
в плей-офф "Ценг Тоу", не справился с этой задачей в усть-каменогорском 
"Торпедо", а сейчас, как выразился сам вратарь, отвратительно начал чемпионат 
в Новокузнецке. Как говорил Александр несколько лет назад, его подводит 
лишний вес, нужно постоянно его сбрасывать, чтобы становится быстрее и 
резче. Ничего, если у "Питтсбурга" произойдет форс-мажор, то они знают, к кому 
обратиться. 
н. Максим Кицын (1991) 
Драфт-2010 - "Лос-Анджелес" (158-й номер) 
Где сейчас: "Металлург" (Новокузнецк), ВХЛ  



 

МЧМ-2011. Вы наверняка помните его. Третий период. Игрок новокузнецкого 
"Металлурга" Максим Кицын забрасывает вторую шайбу в ворота канадцев и 
сокращает разрыв до минимума. Чудо, праздник, фильмы, Новый год, Кицын 
третий бомбардир сборной после Тарасенко и Кузнецова - вы готовы закрыть 
глаза и хлопнуть в ладоши? Хлоп - прошло восемь лет, а Кицын в Новокузнецке. 
Как же так? 
Про Кицына сказано много, и, наверное, как только начинают вспоминать 
нераскрывшихся талантливых юниоров, Максим приходит на ум одним из 
первых. Как утверждает сам хоккеист, он никогда не был скоростным игроком, а 
брал свое за счет работоспособности и "физики". Кицын никого не обвиняет в 
своих проблемах и, судя по его словам, поворотным моментом в его карьере стал 
период после МЧМ: сезон в Лиге Онтарио Максиму на пользу не пошел, а в 
"Кузне" Максим не сработался с тренерским штабом. АХЛ, Лига Восточного 
Побережья, одно время Максим часто дрался и набрал за "регулярку" в 
"Онтарио" в ECHL 155 минут штрафа (Кицын как-то сам посчитал, что подрался 
более 15-ти раз) - в НХЛ Максим так и не сыграл. После возвращения в Россию 
ни в "Торпедо", ни в "Адмирале" Кицын не закрепился (последний раз Максим 
забрасывал в КХЛ за "Кузню" в том самом 2011-м году), стал обладателем Кубка 
Петрова в "Сарыарке" и вновь вернулся в Новокузнецк. В нынешнем сезоне 
Кицын уже набрал 21 очко в 17 матчах и является одним из лучших бомбардиров 
лиги - может, все только начинается? 
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